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LÉGISLATIVES DU 12 JUIN:

Appel au vote massif pour concrétiser le “renouveau institutionnel” 
et “préserver la stabilité du pays

MDN:

Changriha poursuit sa visite de travail 
et d’inspection en 2ème Région militaire

Les candidats aux 
législatives ont mis 
l’accent vendredi, 

au 2ème jour de campagne, 
sur l’importance d’aller 
voter massivement le 12 
juin prochain, estimant que 
ce rendez-vous électoral 
constitue une “opportunité” 
pour concrétiser le “renouveau 
institutionnel” et “préserver la 
stabilité du pays”.
Le président du Mouvement El 
Islah, Filali Ghouini, a appelé, 
depuis Relizane, les citoyens 
à “participer massivement 
aux élections afin d’élire un 
parlement légitime et fort avec 
des jeunes nationalistes et 
compétents”.
Evoquant l’importance de la 
prochaine échéance électorale 
dans la concrétisation de la 
volonté populaire, le président 
du mouvement a souligné que 
ces législatives “permettront 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle et la consécration de 
l’Etat de droit, fondé sur la 
légitimité populaire”.
Il a affirmé que son parti est 
“un partenaire politique clé 
dans la consécration de l’Etat 
de droit, garantissant les 
libertés et la dignité”.

A Mostaganem, Ghouini 
a plaidé pour “un discours 
politique fédérateur”, 
soulignant la nécessité 
d’engager la course électorale 
sur la base d’idées et de 
programmes concrétisables.
Réaffirmant son “opposition” 
à aller vers une période de 
transition, le président d’El 
Islah a insisté sur le respect 
de la volonté des citoyens 
qui veulent participer à ces 
élections.
Le secrétaire général du Front 
du militantisme national 
(FMN), Abdellah Haddad, a 
appelé, de son côté, depuis 
Bouira les Algériens à voter 
“massivement” le 12 juin 
prochain pour “édifier un 
Etat de droit et rendre la 

souveraineté au peuple”.
Le patron du FMN a jugé qu’il 
était temps pour les Algériens 
de “prendre leur destin en main 
via une forte participation 
au vote lors du scrutin du 12 
juin”.
Les élections anticipées 
du 12 juin “concrétisent la 
souveraineté populaire”, 
a, pour sa part, soutenu le 
secrétaire général de l’Alliance 
nationale républicaine (ANR), 
Belkacem Sahli qui a affirmé, 
à El Bayadh, que ce rendez-
vous constitue une opportunité 
pour “réussir le renouveau 
institutionnel revendiqué par 
le peuple”.
Saluant l’amendement de la 
Constitution, approuvé en 
novembre dernier, Sahli a 

estimé que cette révision a 
permis d’obtenir de nouveaux 
acquis en matière de droits 
et des libertés, de renforcer 
l’indépendance de la justice, 
de consacrer le principe de 
la séparation des pouvoirs et 
de préserver les constantes 
nationales.
A Bousaada, le secrétaire 
général du Front de libération 
national (FLN), Abou EL 
Fadhl Baadji a mis en exergue 
l’importance de participer 
aux élections du 12 juin pour 
“barrer la route à ceux qui 
appellent à une période de 
transition”, soulignant que 
l’exercice du droit de vote est 
“l’unique garant de la stabilité 
du pays” et permettra de 
“faire échec aux conspirations 
ciblant l’Algérie”.
Il a estimé, en outre, que la 
participation de son parti aux 
législatives anticipées est “une 
contribution à l’édification 
des institutions de la nouvelle 
ère”.
Cette nouvelle ère, a-t-il 
poursuivi, doit consacrer “ le 
respect de la volonté populaire 
à travers des élections libres 
et transparentes, ainsi qu’à 
travers la formation d’un 

gouvernement issu de la 
majorité parlementaire”.
A Mila, le président du Front 
El Moustakbel, Abdelaziz 
Belaid, a réitéré son appel 
à une participation massive 
aux prochaines législatives, 
qualifiant ce rendez-vous 
électoral d’”opportunité 
pour édifier des institutions 
légitimes de l’Etat”.
Ce responsable politique 
a plaidé, dans ce contexte, 
pour “l’unification des forces 
pour lancer le processus 
d’édification du pays sur des 
bases saines”.
A Oum El Bouaghi, Abdelaziz 
Belaid a relevé l’importance de 
la stabilité politique relancer 
l’économie nationale.
Le président du Mouvement El 
Bina, Abdelkader Bengrina, a 
soutenu à  Ain M’lila (Oum El 
Bouaghi) que la “souveraineté 
du peuple passe par les urnes”.
Il a estimé, à ce titre, que la 
“transparence” de l’élection 
est l’unique garant d’une 
forte participation citoyenne 
au rendez-vous du 12 juin, 
qui à son tour, permettra de 
“renforcer la cohésion du 
peuple avec  les institutions de 
l’Etat”.

Le Général de corps 
d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef 

d’état-major de l’Armée 
nationale populaire (APN) a 
effectué une visite de travail et 
d’inspection à l’Etablissement 
plateforme des systèmes 
électroniques à Sidi-Bel Abbès 
au 2ème jour de sa visite en 
2ème Région militaire (RM) 
à Oran, indique vendredi un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“En continuité de sa visite 
de travail et d’inspection en 
2ème Région militaire à Oran, 

Monsieur le Général de corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
chef d’état-major de l’ANP, 
a effectué l’après-midi d’hier 
20 mai 2021, une visite de 
travail et d’inspection à 
l’Etablissement plateforme 
des systèmes électroniques 
à Sidi-Bel Abbès”, précise le 
communiqué du MDN.
“A l’entame, Monsieur le 
Général de corps d’Armée a 
suivi un exposé global présenté 
par le directeur général de 
l’Etablissement, à travers 
lequel il a passé en revue le 
bilan des travaux réalisés 

ainsi que les perspectives de 
développement des systèmes 
électroniques”, ajoute le 
communiqué, relevant que “le 
Général de corps d’Armée a 
ensuite tenu une rencontre avec 
les cadres et les personnels de 
cet Etablissement industriel 
important, leur exprimant sa 
satisfaction de cette visite de 
travail vers l’un des pôles de la 

fabrication militaire, mis sur 
pied dans le cadre de l’effort 
permanent d’être au diapason 
des évolutions et exigences 
actuelles, et en tant que 
réponse graduelle aux besoins 
de nos Forces Armées, dans 
plus d’un domaine”.         
A l’issue, le Général de 
corps d’Armée “a inspecté 
les différentes chaines de 
production et s’est enquis 
de près des divers systèmes 
électroniques fabriqués au 
sein de cet établissement 
industriel prometteur, aux 
normes internationales, 

avant de donner un ensemble 
d’instructions et de consignes 
au sujet de l’emploi des 
méthodes de gestion les 
plus modernes en veillant 
à la formation continue des 
personnels et des employés, 
afin de garantir le bon 
accomplissement des missions 
assignées et de préserver l’état 
des équipements modernes 
dont dispose l’établissement, 
ainsi que de leur maintenance 
périodique conformément 
aux standards du fabriquant”, 
conclut le communiqué du 
MDN.
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Reprise des vols : 
L’ambassadeur d’Algérie à Paris reçoit des membres

de la communauté nationale

Vaccins anti- Covid :
Un lot de plus de 750 

000 doses réceptionné 
vendredi, un autre 
lot pour ce lundi

Covid :
L’Algérie préside une réunion 
du CPS consacrée à l’accès 

aux vaccins en Afrique

L’Algérie a réceptionné,  
vendredi dernier  à 
l’aéroport international 

Houari-Boumédiene, un lot 
de 758.400 doses de vaccin 
contre la Covid19,  dans le 
cadre du dispositif Covax de 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS), a indiqué l’Aps 
sans préciser le pays d’origine.
Il est à rappeler que l’institut 
Pasteur avait réceptionné 
mercredi dernier un lot de 170 
000 doses de vaccin et compte 
recevoir 500 000 autres doses 

lundi prochain portant ainsi le 
chiffre global de doses reçues en 
une semaine à 1.428.400 .
Visiblement désireux de donner 
un bon coup d’accélérateur 
à la campagne nationale de 
vaccination, le ministère de la 
santé a, également, annoncé  
l’arrivée, ce lundi, d’un lot 
supplémentaire «important», est-
il souligné,
afin «de couvrir une forte 
demande des citoyens», note le 
département d’Abderrahmane 
Benbouzid.

Le Conseil de paix et de 
sécurité (CPS) de l’Union 
africaine (UA) tiendra 

samedi une session ministérielle, 
présidée par l’Algérie, qui sera 
consacrée à la problématique de 
l’accès du continent africain aux 
vaccins anti-Covid-19.
La réunion qui sera présidée par le 
ministre des Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum, devrait faire 
le point sur la situation de la 
pandémie au niveau du continent 
africain.
Plusieurs problématiques seront 
évoquées lors de la session 
ministérielle dont la mauvaise 
répartition des vaccins à travers le 
monde. Jusqu’au début mai, plus 
de 1,1 milliard de doses de vaccin 
anti-Covid ont été administrées, 
dont plus de 80% dans les pays 
à revenu élevé ou intermédiaire 
supérieur, alors que les pays 
à revenu faible n’ont en reçu 
que 0,2%, selon l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS).
Il s’agira aussi d’examiner les 
possibles répercussions de la 
pandémie sur des domaines autres 
que celui de la santé publique, 
dont l’économie, notamment. 
La prolongation de la pandémie 
risque, par exemple, d’avoir un 
sérieux impact sur la mise en 
œuvre la Zone continentale de 
libre-échange.
L’effet de la pandémie sur 
l’application d’autres programmes 
de l’UA, notamment celui 
baptisé « Faire taire les armes 
« est également au centre des 
préoccupations des leaders de 
l’organisation africaine. Ces 

derniers estiment, à ce propos, 
qu’il est impératif de considérer 
les vaccins anti- Covid-19 comme 
des biens publics mondiaux 
sanitaires, comme le prévoit la 
résolution 2565 de l’ONU adoptée 
en 2021.
Les participants à la réunion du CPS 
évoqueront, en outre, les mesures 
prises jusqu’ici par l’UA pour 
faire face à la pandémie. Il s’agit, 
entre autres, de la mise en place 
du Fonds spécial de lutte contre 
la Covid-19, de la Plateforme 
africaine d’approvisionnement en 
médicaments ou encore des actions 
de partenariat visant à accélérer le 
dépistage des populations.
L’UA a entrepris des démarches 
afin de faciliter l’acquisition 
de vaccins au profit des pays 
membres en mettant en place une 
équipe chargée d’entreprendre des 
démarches pour l’acquisition des 
vaccins (L’AVATT).
D’autre part, les animateurs de 
la réunion comptent saisir cette 
opportunité pour avertir sur les 
conséquences dévastatrices de 
la monopolisation des vaccins, 
encourager les partenaires, 
les donateurs bilatéraux et 
multilatéraux, les institutions 
financières et le secteur privé à 
soutenir les mécanismes COVAX 
et AVATT, des mécanismes 
destinés à faciliter l’accès aux 
vaccins, respectivement, dans le 
monde et en Afrique.

L’Algérie pleinement engagée 
dans la lutte contre la Covid

Favoriser le renforcement des 
capacités africaines de production 
de vaccins, encourager les 

pays ayant une surproduction 
de vaccins à faire des dons à 
travers les mécanismes COVAX 
et AVATT, accélérer de la mise 
en place de l’Agence africaine 
du Médicament (AMA) qui 
permettrait de négocier l’achat 
groupé de vaccins figurent parmi 
les questions devant être traitées au 
cours de la session ministérielle.
L’Algérie est pleinement 
impliquée dans la lutte contre 
la Covid-19 sur le plan africain. 
Elle a contribué à hauteur de 
deux millions de dollars au Fonds 
africain de réponse à la Covid-19.
Elle a entrepris plusieurs actions 
de solidarité, au niveau bilatéral, 
en direction des pays africains, 
notamment dans son voisinage 
immédiat pour les aider à faire 
face à la propagation de cette 
pandémie.
L’ancien ministre des Finances, 
Abderrahmane Benkhalfa, 
décédé récemment suite à sa 
contamination par le coronavirus, 
était l’un des cinq envoyés 
spéciaux de l’UA chargés de la 
mobilisation des financements au 
profit des efforts de l’Afrique pour 
contenir la pandémie et réduire ses 
effets.
L’Algérie soutient actuellement 
les efforts de l’Afrique pour 
garantir un accès équitable aux 
vaccins contre la Covid-19 et 
plaide pour une grande solidarité 
internationale dans ce cadre, y 
compris sous forme d’un transfert 
technologique qui permettrait 
la production des vaccins 
localement.

L’ambassadeur d’Algérie 
en France, Antar Daoud, 
pleinement impliqué 

dans la reprise des vols entre 
l’Algérie  et la France  suite à la 
décision du Conseil des ministre, 
le semaine dernière, a reçu des 
représentants de la Communauté 
nationale en France qui lui ont  
fait part de leurs interrogations 
et surtout leurs  craintes par 
rapport à la problématique des 
tarifs, à l’aune des rumeurs sur 
les réseaux sociaux et  les risques 
bureaucratiques qui pourraient 
surgir face à une faiblesse de 
l’offre de sièges.
Dans une déclaration à la 

télévison publique, à l’issue de 
cette réunion, l’ambassadeur a 
rappelé que dans une première 
phase la reprise des dessertes 
sera limitée à 5 vols quotidiens, 
à partir des aéroports de Paris, 
Marseille et Lyon  vers Alger , 
Oran et Constantine.
Et en fonction de la situation 
épidémiologique, d’autre liaisons 
à partir des villes de Lille, 
Toulouse, Nantes, seront ouvertes 
vers les aéroports d’Alger , Oran 
, Constantine, Tlemcen, Annaba 
et Béjaia.
En attendant la date du 1er juin, 
Air Algérie, qui voit dans cette 
reprise une bouffée d’oxygène, 

s’y prépare pour être au rendez-
vous , avec des réunions 
marathon en vue de coordonner 
avec tous les services techniques 
et administratifs concernés, 
comme Amine Andaloussi , le 
responsable de la Communication 
qi s’est exprimé dans le média.  
Et à propos de la question des 
tarifs quia embrasé la Toile 
depuis l’annonce de la reprise 
des vols, il a démenti les rumeurs 
sans donner plus de précisons, 
ajoutant à propos du dispositif 
de contrôlez médical au niveau 
des aéroports qu’il relève du 
ministère de la Santé.
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LÉGISLATIVES DU 12 JUIN:

Toutes les dispositions prises pour garantir 
le bon déroulement du scrutin

Toutes les dispositions 
ont été prises pour 
“garantir” le bon 

déroulement des élections 
législatives du 12 juin 
prochain qui s’annoncent 
“capitales” pour l’avenir de 
la nouvelle l’Algérie, relève 
la presse nationale parue 
samedi.
“Toutes les dispositions ont 
été prises pour garantir le bon 
déroulement d’un scrutin 
qui s’annonce primordial 
pour le parachèvement 
des institutions”, indique 
d’emblée le journal El 
Moudjahid, pour qui les 
postulants à la députation 
ont commencé, jeudi, 
à sillonner le territoire 
national pour convaincre les 
citoyens d’aller voter le jour 
J.
Ce quotidien précise que 
ces candidats sillonnent le 
pays “en mettant en avant 
leurs idées et programmes, 
dans le respect des principes 
d’éthique et de moralisation 
du discours politique”.
Le journal Echourouk 
relève, quant à lui, que “les 
partis sur le terrain pour 

présenter leurs programmes 
et leurs candidats aux 
électeurs”, alors que le 
quotidien El-Khabar a 
considéré les prochaines 
élections législatives comme 
une étape “cruciale” pour 
atteindre le changement tant 
espéré par les Algériens.
Sous le titre les “Législatives 
du 12 juin, c’est parti”, 
La Nouvelle République 
relève que les candidats 
engagés dans ce scrutin 
“ont commencé, jeudi, leur 
campagne électorale un peu 
partout dans le pays”.
“A cette occasion, le 
paysage politique a montré 
son nouveau visage avec, 
à la fois, l’émergence de 
partis récemment agréés et 
l’irruption des indépendants, 
notamment des jeunes, 
en force dans cette course 
à la députation”, note ce 
journal, qui ajoute que 
“les panneaux d’affichage 
ont fait leur apparition 
dans les endroits fixés à 
cet effet et que l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE) a 
procédé à l’identification 

des cases réservées aux 
listes de candidature via 
une numérotation sur les 
panneaux d’affichage”.
L’Expression relève, 
toutefois, que “malgré 
l’absence d’affiches sur 
beaucoup de panneaux 
électoraux, il semble y avoir 
une certaine effervescence 
autour de ce rendez-vous 
ô combien capital pour 
l’avenir de l’Algérie”.
Ce journal note que les 
candidats “tâtent le terrain”, 
estimant que “le coup de 
starter de la campagne 
électorale pour les élections 
législatives a débuté sur les 
chapeaux de roue. Meetings 
populaires, rencontres 
directes avec les citoyens 
ou échanges sur les réseaux 
étaient au rendez-vous”.
Le quotidien “Al-Masaa” 
a indiqué que les candidats 
ont consacré leurs meetings 
et activités de proximité 
à persuader les électeurs 
à aller voter en masse le 
jour du scrutin           en 
optant pour un discours 
“réaliste et inclusif”, tout en 
prônant “une concurrence 

honnête, évitant les fausses 
promesses”.
Le Soir d’Algérie relève, 
pour sa part, que les partis 
en lice “devront vraiment 
mouiller le maillot pour 
ne pas se faire submerger 
par la vague de candidats 
indépendants massivement 
présents dans la course à la 
députation.
Ce duel partis-indépendants 
sera d’ailleurs l’un des plus 
importants enjeux de cette 
élection dont la campagne 
est engagée timidement pour 
le moment”, mais “moins 
tendue que les précédentes”, 
estime ce journal.
“L’opération de charme des 
candidats” titre, quant à lui 
Le Jeune indépendant, pour 
qui “face à la concurrence 
qui s’avère, d’ores et déjà, 
rude entre les candidats, 
les listes indépendantes 
s’empressent à former des 
coalitions afin de pouvoir 
s’imposer lors de la course 
électorale”.
Pour l’Horizon, les 
formations politiques et 
les candidats indépendants 
ont entamé leur campagne 

électorale, “chacun à 
sa manière et selon le 
programme tracé à cet effet. 
Certains ont organisé des 
rassemblements, alors que 
d’autres ont opté pour des 
sorties de proximité, histoire 
de tâter le pouls de la rue”.
Le Journal Echaab a 
consacré, de son côté, un long 
passage à l’explication des 
nouveaux cadres juridiques 
auxquels les candidats y sont 
liés pour faire campagne 
ainsi que les dispositions 
interdisant l’utilisation par 
les candidats du discours de 
haine et toutes les formes de 
discrimination.
Le journal El Bilad a relevé, 
pour sa part, des propos 
de candidats ayant mis en 
garde le citoyen “contre les 
complots visant l’Algérie” 
et contre “l’ancien régime 
et son implication dans la 
corruption”, indiquant que 
ces candidats s’accordaient 
à “l’unanimité” sur la 
nécessité de “protéger 
l’unité nationale des risques 
économiques et sociaux et 
des dangers extérieurs”.
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ANNABA / CHAMBRE DE COMMERCE – CCI  SEYBOUSE
Rencontre avec les propriétaires d’entreprises 

émergentes et de projets innovants

Mines :
Un plan de travail arrêté 
avec une feuille de route 

pour la réalisation 
des projets

Tourisme : 
Nécessaire promotion

de la formation de qualité 
pour atteindre l’excellence

Un plan de travail a été arrêté 
pour la réalisation des projets 
miniers avec une feuille de 

route qui définit les prochaines étapes, 
a indiqué jeudi un communiqué du 
ministère de l’Energie et des mines.
Ce plan de travail a été arrêté aux 
cours d’une réunion tenue jeudi par 
le ministre l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, avec les cadres du 
secteur, a précisé la même source.
Cette réunion de coordination, qui 
a regroupé des cadres du ministère, 
du groupe Sonatrach, des agences 
et des entreprises du secteur minier, 
entre dans le cadre du suivi des 
instructions données par le président 
de la République lors du Conseil des 
ministres tenu le 16 mai dernier, a 

ajouté le communiqué.
Un point de situation concernant 
l’élaboration des textes d’application 
de la loi régissant les hydrocarbures a 
été présenté également lors de la même 
réunion, a souligné le ministère.
Ainsi, sur les 39 textes d’applications, 
dont 2 arrêtés (finalisés et signés), 36 
décrets exécutifs finalisés, dont 21 
examinés et approuvés par le Conseil 
du gouvernement, a détaillé la même 
source.
M.Arkab a demandé d’accélérer la 
finalisation des 3 textes restants en vue 
d’achever le dispositif réglementaire 
régissant les activités hydrocarbures, 
tout en félicitant le groupe en charge 
de l’élaboration de ces textes, a conclu 
le communiqué.

Le ministre du Tourisme, de l’Artisanat 
et du Travail familial, Mohamed Ali 
Boughazi a mis en avant mercredi 

à Alger l’importance d’améliorer et de 
promouvoir la formation de qualité dans le 
domaine touristique en établissant le rapport 
enseignement théorie-pratique, afin de hisser 
le niveau des prestations et atteindre le 
professionnalisme à même de véhiculer la 
destination touristique Algérie par excellence.
Supervisant la cérémonie de commémoration 
de la Journée nationale de l’Etudiant, le 
ministre a insisté sur «l’importance d’établir 
un partenariat avec les institutions concernés 
afin de promouvoir la formation et améliorer 
la qualité des services conformément aux 
standards internationaux en vigueur en vue 
de réaliser le saut de qualité sur lequel mise 
le secteur pour atteindre le développement 
durable».
A ce propos, M. Boughazi s’est félicité de 
la signature par l’Ecole nationale supérieure 
du Tourisme de trois conventions-cadres 
et accords de partenariat avec le Groupe 
Hôtellerie, Tourisme et Thermalisme (HTT), 
le Centre internationale des conférences 
CIC et l’Ecole supérieure d’Hôtellerie 
et de Restauration (ESHRA), en vue de 

«consolider la formation pratique dispensée 
au étudiants, promouvoir la formation 
dans le cadre de l’échange d’expériences 
et expertises, développer des programmes 
pédagogiques et être en phase avec les 
standards internationaux en matière de 
prestation de services notamment dans le 
tourisme des affaires et les conférences».
Rappelant aux étudiants l’impératif de 
«s’intéresser davantage aux études, en ce sens 
que l’Algérie mise sur eux pour bâtir un Etat 
moderne et développé et construire un avenir 
radieux dans tous les domaines notamment 
dans le Tourisme», le ministre a mis en 
valeur «les connaissances et compétences des 
étudiants, censées les ériger en ambassadeurs 
de la destination touristique Algérie et offrir 
les meilleurs des services».
«La bataille repose actuellement sur la 
réalisation du développement avec la 
participation de tout un chacun pour 
préserver la stabilité de l’Algérie, sa sécurité 
et sa prospérité à travers une formation de 
qualité», a-t-il souligné, invitant les étudiants 
à «s’inspirer des sacrifices de leurs aïeux qui 
ont choisi de rejoindre le champ de bataille 
pour recouvrer la souveraineté nationale».

Le samedi 22 mai 2021, le 
comité des institutions 
émergentes de la chambre 

de commerce et d’industrie 
a tenu une rencontre avec les 
propriétaires d’entreprises 
émergentes et de projets innovants 
pour discuter de l’avancement du 
projet du Centre d’innovation ′′ 
Annaba Inovation Santer AIC 
où les membres fondateurs 
ont présenté le programme Le 
travail du centre et l’explication 
de la méthode d’adhésion au 
centre et son rôle dans les 
projets innovants, les institutions 
émergentes et le climat d’affaires 
à Annaba. Les invités ont présenté 
leurs projets et innovations. 
Certains partenaires et acteurs ont 
participé à la réussite du projet.

RC
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ANNABA / PRÉVENTION ET LUTTE CONTRE LA PROPAGATION DU COVID-19

La protection civile Berrahal sensibilise les citoyens et commerçants 

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Un spectacle déchirant au niveau des 1000 logts  immeuble ‘’ C’’ cité Kalitousa

ANNABA /JOURNÉE MONDIALE DE LA BIODIVERSITÉ

La coquette célèbre la biodiversité biologique

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Les policiers multiplient les campagnes de sensibilisation contre la covid-19

A la suite d’une hausse 
importante des cas de 
contamination avec 

une courbe haussière des cas 
de personnes contaminées par 
la Covid-19 enregistrée ces 
derniers jours, les éléments de 
la protection civile relevant de la 
commune de Berrahal ont entamé 
une campagne d’information en 
vue de sensibiliser les citoyens 
aux mesures de prévention 
contre la propagation du nouveau 
coronavirus (COVID-19), a-t-
on constaté et ce au niveau 
des différents commerces et 

magasins visités à la cité Berrahal 
et El Kalitoussa. Lors de cette 
journée de sensibilisation les 
mêmes éléments ont apporté des 
explications sur la manière dont le 
virus se propage, les symptômes 
de l'infection et les moyens 
de prévention, en soulignant 
l’importance de l'hygiène pour 
éviter la contamination, face à 
cette situation épidémiologique 
constatée ces derniers jours 
en Algérie pour laquelle les 
experts n’ont pas manqué 
d’alerter l’opinion. Les mêmes 
éléments ont tenu à rappeler 
aux citoyens qu’ils doivent 

faire preuve de responsabilité 
et de civisme quant au respect  
des mesures préventives du 

coronavirus, à savoir la nécessité 
du port du masque de protection 
ainsi que la distanciation 

physique, et ce conformément 
aux recommandations de 
l’organisation mondiale de santé 
(OMS).  En effet, cette journée 
de sensibilisation s’inscrit dans 
le cadre de la stratégie élaborée 
par les pouvoirs publics pour 
lutter contre la pandémie du 
COVID-19 et les mesures fermes 
adoptées par les plus hautes 
autorités de l’État. Sachant que, 
cette initiative se poursuivra 
avec des campagnes périodiques  
pour maintenir le niveau de 
sensibilisation du citoyen et 
éviter tout risque de propagation 
du COVID-19.

L'accumulation 
des ordures 
répandues un 

peu partout constitue 
le décor désolant qui 
caractérise des espaces au 
niveau de ‘’Kalitoussa’’.
C'est insupportable, a 

dénoncé un citoyen qui 
a qualifié cette image 
de « déplorable ». Sur 
place : sacs poubelles, 
ordures jetées à même 
le sol, s'accumulent à 
vue d'œil. Les lieux sont 
envahis par les chats 
et les chiens errants, 

la journée et les rats la 
nuit.. Autre constat, les 
odeurs nauséabondes à 
la limite du supportable 
qui se dégagent attirant 
mouches et moustiques. 
Devant cette situation, 
les citoyens ne cessent 
d'attirer l'attention des 

responsables locaux 
chargés de la protection 
de l'environnement et 
font appel aux citoyens 
à faire preuve de 
civisme et respecter 
les règles d’hygiène 
en vue de préserver 
l’environnement.

A l’occasion de la 
célébration de la 
Journée internationale 

de la biodiversité biologique 
correspondant au 22 mai, la 
direction de l’environnement de 
la wilaya d’Annaba a élaboré 
un riche programme, au niveau 
du parc citadin méditerranéen 
Ain Achir, en vue de sensibiliser 
le grand public sur les dangers 
mettant en péril la biodiversité, 
d’une part, et de l’inciter à 
contribuer activement à la 
protection de la biodiversité pour 
qu’il fasse partie des solutions 

pouvant réduire les menaces 
pesant sur son maintien. 
Célébrée cette année sous le 
thème ‘’Nous faisons partie 

de la solution’’, la biodiversité 
joue un rôle vitale à notre 
survie sur terre, car de son 
maintien dépend l’équilibre 

fragile des écosystèmes qui 
fournissent les services de bases 
indispensables à notre vie. Le 
secteur de l’économie fait partie 
des solutions pouvant remédier 
à l’érosion de la biodiversité, 
a souligné la direction de 
l’environnement. En effet, face 
aux difficultés économiques, 
la biodiversité peut être une 
solution parmi d’autres. Elle 
représente un des fondements de 
la création de valeur ajoutée. Sans 
elle, une économie dynamique 
et durable est impossible à long 
terme dans certains secteurs. Des 
écosystèmes intacts sont en outre 
essentiels pour s’adapter aux 

changements climatiques et en 
atténuer les conséquences. Pour 
les entreprises, la biodiversité 
offre des opportunités, lorsque 
l’évolution des souhaits de la 
clientèle permet d’ouvrir de 
nouveaux marchés par exemple. À 
l’inverse, la perte de biodiversité 
pose un défi aux entreprises. 
Aujourd’hui, la destruction de la 
biodiversité mondiale a atteint 
un niveau alarmant. Il est temps 
de repenser notre rapport avec la 
nature. Nous avons tous un rôle à 
jouer pour préserver et restaurer 
la biodiversité et la mère nature.

Mobilisées dans le cadre de la riposte contre le 
Coronavirus (Covid-19), les forces de sécurité 
à Annaba ont intensifié les campagnes de 

sensibilisation et les contrôles sur le terrain. En effet, hier 
samedi, les policiers ont organisé une énième campagne 
de sensibilisation contre la covid-19 au niveau du cours 
de la Révolution. 
Ces derniers ont expliqué  aux parents et aux enfants 
et même aux personnes âgées la nécessité de porter le 
masque et autres mesures de prévention. Les policiers 
ont déclaré que pour lutter de la manière la plus efficace 
à contre la propagation du virus, il y a lieu de respecter 
rigoureusement les mesures du port du masque, la 
désinfection régulière des mains et le respect de la 
distanciation sociale, enfin l’application des protocoles 
sanitaires établis», a lancé notre interlocuteur.

Sarah Yahia

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 

 Sara Boueche
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ANNABA :

L’icône de la musique ‘’Chaabi’’ Brahim Bey dit 
‘’Cheikh El Medina’’ tire sa révérence dans l’indifférence 

ANNABA / SANTÉ

La demande de compléments alimentaires augmente 
à mesure que le coronavirus se propage

ANNABA / CADRE DE VIE

Les habitants de Bouzaaroura réclament 
de meilleures conditions de vie 

ANNABA / OISELLERIE

La vente d’oiseaux : Un commerce très juteux à Annaba

Le ‘’Zahi d’Annaba’’, ou 
‘’Cheikh El Medina’’, le 
maître incontesté et l’icône 

de la musique Chaâbi ‘’Brahim 
Bey’’ nous a quitté dans la journée 
du samedi 22 mai, à l’âge de 72 ans 
et ce des suites d’un long combat 
contre la maladie. Le défunt 
Cheikh Brahim Bey était parmi 
les éminentes voix de la musique 
Chaâbi et a su s’imposer avec son 
style au-delà des frontières de sa 
ville natale. Il fût le fils spirituel de 
Cheikh Mabrouk et l’ami de Amar 
Ezzahi,  Didine Karoum et Aziouz 
Rais.  Humble qu’il était, il était 
respecté à sa juste valeur. Cheikh 
el Medina était (hbib ezaouali) 
ou l’ami des pauvres gens qui 
animait les fêtes de mariages et 

de circoncisions, à titre gracieux, 
pour les familles démunies. Sa 
voix rauque et chaude séduisait 
les petits comme les grands qui 
retrouvaient dans ses chansons 
langoureuses « rihet el blad ».

L’artiste compte à son actif 
plusieurs chansons reprises par 
d’autres amateurs dont on citera 
‘’Ya mrid Allah yachfik’’ et 
‘’Hamrat laloualne’’ en hommage 
à l’équipe de l’USM Annaba. Il 

enregistra de nombreuses casettes 
dont celles d’’El Madi’’, ‘’Sidi 
Rassek Lanjal’’ ‘’Heraz’’ et tant 
d’autres.
Père d’une famille nombreuse, 
Brahim Bey vivait dans la misère 
avec le peu que lui rapportent les 
quelques fêtes qu’il animées. Il 
a tiré sa révérence en silence et 
dans l’indifférence.  Notre Cheikh 
El Medina mérite d’être honoré 
comme il se doit et à sa juste 
valeur.
Il a fait vibrer le théâtre de 
verdure devant une assistance 
fort nombreuse composée de 
vieilles familles de la ville de 
Sidi Brahim. A l’instar d’autres 
chanteurs de chaabi B.Bey était 
très estimé par sa modestie, l’une 
de ses caractéristiques des grands 

chanteurs. Il faut le rappeler 
Brahim Bey a longuement lutter 
contre la mort depuis quelques 
années qui a finalement eu raison 
de lui. Le défunt a été enterré 
après au cimetière de “Bougantass 
où une foule très nombreuse 
composée d’hommes de culture, 
de compagnons de route ,de ses 
adeptes et voisins  l’a accompagné 
à sa dernière demeure après la 
prière de “ASR” à la mosquée 
IBN Aouf.
Repose en paix B.B. Annaba n 
n’oubliera pas ses chantres.
A dieu nous appartenant et à lui 
nous retournerons.
Paix à son âme et sincères 
condoléances à sa famille et ses 
proches

Depuis l’installation de la 
pandémie Covid-19, des 
alertes sont régulièrement 

lancées au sujet de la rupture de 
stocks de certains médicaments,  
notamment la vitamine C et le zinc. 
Selon les explications fournies, 
cette rupture proviendrait de la 
consommation massive de ces deux 
substances dans le cadre du protocole 
thérapeutique pour la prise en charge 
des patients Covid-19. Prescrits dans 

le cadre du protocole thérapeutique 
pour soigner les patients atteints de 
Covid-19, la vitamine C et le zinc 
sont de plus en plus rares en officine. 

Ils sont même indisponibles dans 
plusieurs pharmacies, selon plusieurs 
échos. “Ces deux produits stimulent 
l’immunité chez les individus”, d’où 
la surconsommation enregistrée. Les 
gens cherchent à se protéger. Au vu 
des chiffres alarmants. Il y a donc 
une demande très forte, du fait que 
ce sont des médicaments qui peuvent 
être achetés sans ordonnance. En 
termes de réapprovisionnement, 
“les produits arrivent en officine 
au compte-gouttes”, assure un 

pharmacien. « Effectivement, il y a 
une petite rupture de la vitamine C et 
du Zinc  au niveau des pharmacies. 
La consommation est tellement 
élevée au niveau international, que les 
fournisseurs de la matière première 
n’arrivent plus à suivre « selon un 
pharmacien, c’est une situation que le 
réseau des officines a déjà vécu avec 
d’autres médicaments comme ce fut 
le cas avec le « Lovenox et Flecaine 
», des médicaments pour les maladies 
cardio-vasculaires, par exemple à 

quelques différences près.
En effet, depuis plusieurs semaines, les 
pharmaciens constatent une pénurie 
de médicaments, en particuliers ceux 
destinés au traitement de la covid-19. 
Pour gérer au mieux les quantités 
de médicaments disponibles et les 
attribuer aux malades nécessiteux, 
l’ensemble des pharmaciens « 
essayent au maximum de sensibiliser 
la population surtout les personnes 
qui font la surconsommation ou 
gaspillage de médicaments.

La localité de Bouzaaroura 
se trouve depuis des 
années en proie au manque 

flagrant d’aménagement urbain. 
Les habitants réclament 

l’aménagement urbain de 

leur quartier qui, selon leurs 

dires, se trouve dans un état de 

dégradation avancé, notamment 
les tronçons routiers qui reflètent  
un cadre de vie précaire. Les 
pluies de l’hiver dernier ont 
bien au contraire mis à nu les 
défaillances. Les nids-de-poule 
sont nombreux sur les chaussées, 
devenues impraticables.  Entre 
les ordures éparpillées sur les 
rues, les routes défoncées et 

la gadoue qui envahissent les 
chaussées en hiver et la poussière 
en été, les habitants ne savent 
plus à quel saint se vouer. Ces 
derniers s’indignent du fait que 
rien n’a été fait pour améliorer 
leurs conditions de vie, malgré les 
multiples sollicitations adressées 
aux autorités municipales. Ils 
sont unanimes à déplorer le 

laisser-aller dans lequel se trouve 
leur quartier. D’autre part les 

habitants réclament l’éradication 
du marché informel qui occupe 
tous  les trottoirs et enlaidis leur 
localité avec les ordures jetées un 
peu partout. Face à cette situation 
pénalisante, les habitants 
interpellent pour la énième fois les 
autorités locales afin de prendre 
en charge leurs préoccupations 
plus que légitimes.

Il s’agit d’une passion pour les uns 
et d’un commerce juteux pour les 
autres qui proposent toutes sortes 

d’espèces, canaris, serins, perruches 
pour des amateurs d’oiseaux 
exotiques.  Ce marché attire de plus 
en plus de vendeurs et de jeunes 
clients dont certains viennent des 
wilayas limitrophes pour acheter 
un bon chardonneret à prix fort. 
Aujourd’hui, un bon chardonneret, 

“boumezine” pour les Annabis, 
coûte plus qu’un mouton, puisque la 
ville d’Annaba figure en tête de liste 
des rares marchés sur le territoire 
national après Alger et Sétif. Espèce 

censée être protégé par la loi, le 
chardonneret forme le marché le plus 
rentable. Avec son hybride le mulet, 
sa commercialisation attire un grand 
nombre de connaisseurs. De 10 000 à 
50 000 DA le chardonneret, il y a de 
quoi intéresser les gros spéculateurs, 
y compris les grainiers.  En Algérie, 
cette espèce est sérieusement 
menacée. Dans certaines régions, elle 
a presque disparu en raison de son 
succès en tant qu’oiseau de ramage 
et de compagnie. Cette menace est 

traduite par le comportement sauvage 
qu’adoptent les chasseurs de ce type 
d’oiseaux. Que ce soit au moyen du 
filet ou de la glue, la majorité des 
chasseurs gardent les mâles et tuent 
les femelles. Ces dernières années, 
tout les vendredis samedi «souk el 
froukha » retrouve son ambiance 
bon enfant pour des rencontres 
de la spontanéité et des chants 
harmonieux. Ces oiseaux s’élèvent 
dans le ciel nourri de l’enthousiasme 
de leurs propriétaires. Ils attirent 

hommes, femmes et enfants de tous 
âges. « L’élevage des oiseaux est une 
discipline où n’importe qui, riche 
ou pauvre, instruit ou analphabète, 
enfant ou adulte, homme ou femme, 
peut adhérer. C’est une discipline 
à la fois individuelle et collective 
réclamant de la concentration, du 
doigté et du temps », indique notre 
interlocuteur rencontré sur place, qui 
a fait de l’ornithologie une passion et 
un moyen pour vivre.

Sara Boueche / MT.Zgaoula

Sarah yahia

Imen.B

Imen.B



TIPAZA : 

Sauvetage réussi de 4 marins pêcheurs portés disparus

DIABÈTE :

20 millions de doses d’insuline produites 
annuellement à Tizi-Ouzou

CHU DE SÉTIF : 

une patiente décédée, la prison pour deux médecins

La radio locale de Tipaza a 
annoncé aujourd’hui une bonne 
nouvelle. En effet, quatre marins 
pêcheurs disparus depuis mardi 
dernier dans la wilaya de Tipaza 
ont été retrouvés sains et saufs 
selon algerie360.
Les Gardes-Côtes ont réussi, 
vendredi à l’aube, à retrouver le 
bateau de pêche “Abousif”, au 
large de Tipasa et à son bord les 

quatre marins pêcheurs en bonne 
santé, et ce, à l’issue de vastes 
opérations de recherche.
L’opération de sauvetage menée par 
les Gardes-Côtes a été couronnée 
de succès, après avoir retrouvé 
le bateau de pêche, vendredi aux 
alentours de 6h du matin.
Les marins ont été retrouvés à 
52 milles nautiques au large de 
Damous.

L’usine d’insuline relevant 
de Novo Nordisk 
Algérie, sise à Tizi-

Ouzou, produit annuellement 20 
millions d’unités d’insuline, sous 
forme sèche, a déclaré, vendredi 
à Alger, son représentant, Karim 
Djerroud, se félicitant de la 
démarche de “précurseurs” initiée, 
depuis prés de 30 ans, en faveur des 
diabétiques, par cette entreprise 
pharmaceutique internationale, 
selon aps.
“L’usine de Novo Nordisk Algérie 
de Tizi-Ouzou active depuis 20 
ans et produit 20 millions d’unités 

d’insuline par an, sous forme 
sèche, sachant qu’elle emploie 234 
personnes sur un effectif total de 
plus de 600 employés à l’échelle 
nationale”, a déclaré à l’APS le 
directeur des Affaires publiques 
et Market Acces du laboratoire 
danois, en marge de la célébration 
par celui-ci du “Centenaire de 
l’insuline”.
Avec le site de Tizi-Ouzou et 
celui de Boufarik (Blida), destiné 
à la production de l’insuline sous 
forme de stylo injectable pré-
rempli, en se basant sur les plus 
innovants produits, l’Algérie est 

“le seul pays au monde à disposer 
d’un outil industriel aussi solide”, 
se réjouit-il, avant de souligner la 
démarche de “précurseurs” initiée 
par ledit laboratoire en matière 
de “programmes d’éducation 
thérapeutique au profit des 
patients”.
Ceci, en sus des “programmes de 
partenariat initiés avec les autorités 
en charge de la santé”, a-t-il ajouté, 
citant notamment la création, il y 
a 10 ans, de la “Clinique mobile” 
à Alger, dédiée au dépistage du 
pré-diabète et du diabète méconnu 
au sein de la population, ainsi que 
la mise en place de “baromètres 
à même de générer des données 
algériennes s’agissant du diabète 
au lieu de s’appuyer sur celles 
étrangères”.
L’enjeu, a explicité M. Djerroud, 
étant de “permettre aux pouvoirs 
publics d’exploiter les statistiques 
nationales pour les besoins d’une 
politique de soins adaptée à 
l’Algérie”, insistant sur “la mise 
à la disposition par Novo Nordisk 
des innovations thérapeutiques 
pour les patients algériens en plus 
de leur accompagnement”.

Dans le cadre de la célébration 
du centenaire de la découverte 
de l’insuline, Novo Nordisk a 
tracé un programme de deux (2) 
jours contenant notamment des 
conférences thématiques animées 
par des spécialistes à l’instar de 
celle du Pr Aissa Boudiba, ancien 
Chef de service de Diabétologie 
au CHU Mustapha Bacha, lequel 
a insisté sur “le respect des règles 
d’hygiène de vie” afin de se 
prémunir contre cette pandémie 
mondiale dont le nombre de 
patients “a doublé en deux 
décennies alors que les prévisions 
avaient prédit cette hausse pour 
2040”.
“En dépit de la découverte de 
l’insuline, qui était un miracle 
dans l’épopée des sciences 
médicales, l’impact délétère de 
l’environnement demeure lourd. 
Nous  sommes en contre-sens 
des recommandations en matière 
d’hygiène de vie”, déplore-t-il, 
s’indignant contre “la dizaine de 
fast-food qui s’alignent sur une 
même rue” et contre laquelle il 
préconise une “législation stricte 
pour son contrôle”.

Elle avait seulement 
20 ans. Une jeune 
Sétifienne a trouvé la 

mort suite à trois opérations 
chirurgicales réalisées 
en catimini, dans le bloc 
opératoire de l’hôpital 
mère et enfant, Kharchi-
Messaouda. Le scandale date 
du mois de janvier dernier, 
mais il aurait fallu attendre 
la journée d’hier pour que 
les deux responsables soient 
condamnés par la justice, 
selon algerie360.
En effet, le tribunal de Sétif 
a condamné un médecin 
chirurgien et sa femme 
gynécologue à six ans de 
prison, dans le cadre de 

cette affaire qui constitue un 
vrai scandale dans l’histoire 
du CHU de Sétif. Les deux 
médecins ont fait subir à la 
jeune fille quatre opérations, 
dont trois au noir, dans un 

établissement hospitalier 
public.
Décédée à cause d’un 
petit kyste et d’une grande 
négligence
Cette affaire compliquée 

a commencé dans une 
clinique privée, ou la jeune 
fille a été admise afin de 
subir une opération pour un 
Kyste Ovarien. Suite à cette 
intervention, la jeune fille se 
plaint de plusieurs douleurs, 
ce qui a poussé le chirurgien 
de demander au mari de la 
victime de lui ramener la 
patiente à l’hôpital mère et 
enfant, Kharchi Messaouda, 
ou la jeune fille va subir 
trois opérations en catimini, 
dans l’espace d’une semaine, 
et qui vont se solder par sa 
mort.
Le chef du service maternité 
de l’hôpital a, lui aussi, été 
condamné par la justice à 

trois ans de prison, vu qu’il 
n’a pas pris la peine d’alerter 
ses supérieurs et d’avoir 
permis à un médecin étranger 
à l’hôpital d’y pratiquer une 
intervention chirurgicale 
au sein de l’établissement 
publique.
Le bloc opératoire a été 
utilisé, « à trois reprises, 
par un médecin étranger à 
l’hôpital, pour effectuer des 
opérations au ‘’noir’’ sans 
être inquiété ». Cette affaire 
qui s’est soldée par la mort 
d’une jeune femme de 20 
ans constitue un véritable 
scandale qui a secoué la 
wilaya de Sétif.
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ALERTE MÉTÉO : 

une forte 
vague de 
chaleur 

annoncée 
dans deux 

wilayas

L’ Office national de 
la météorologie 
a annoncé dans 

un bulletin météorologique 
qu’une vague de chaleur affecte 
plusieurs wilayas du Sud du 
pays, selon algerie360.
Avec un niveau de vigilance 
« Orange », ce bulletin météo 
est en cours de validité ce jeudi 
au niveau de deux wilayas 
suivantes wilayas : Adrar et 
Bordj Badji Mokhtar, précise le 
bulletin .
Ces deux wialays sont placées en 
vigilance orange canicule avec 
des températures atteignant les 
46 degrés et ce, ajoute le BMS 
de l’ONM.
L’Office national de la 
météorologie a également 
publié des prévisions 
météorologiques pour jeudi, 
qui définiront le maintien de 
la stabilité atmosphérique, 
avec des températures élevées 
enregistrées dans les régions de 
l’intérieur et du sud du pays
Les prévisions pour les régions 
du nord ont montré des 
atmosphères claires en général, 
à l’exception des nuages 
inférieurs accompagnés de 
brouillard local qui caractérisent 
surtout les côtes .
Alors que l’on s’attend à ce que 
quelques nuages se forment sur 
les hauts plateaux de l’ouest et 
du centre au cours de l’après-
midi.



Au Nigeria, l’Etat islamique engagé dans une lutte 
à mort face à Boko Haram et son chef

Situation épidémique « gravissime »
 L’Argentine décrète un confinement strict pendant neuf jours

« Le plus grand changement ferroviaire depuis vingt-cinq ans » 

Au Royaume-Uni, l’Etat reprend le contrôle des trains

Abubakar Shekau, leader 
du groupe Boko Haram, 
aurait tenté de se 

suicider pour ne pas être capturé 
par la filiale locale de l’EI. Les 
médias nigérians ont annoncé 
son décès, selon le monde fr.
Le chef de Boko Haram, le 
nigérian Abubakar Shekau, 
donné pour mort au moins à trois 
reprises par le passé, est-il cette 
fois réellement décédé comme 
l’annoncent de nombreux 
médias nigérians ? Le chef 
du groupe djihadiste Jamaat 
Ahl Al-Sunnah Lil Dawa Wal 
Jihad (JAS), connu à l’extérieur 
sous le nom de Boko Haram, 
aurait tenté de se suicider pour 
échapper à sa capture, non pas 
lors d’une opération des forces 
nigérianes, mais d’un assaut 

mené par ses rivaux du groupe 
Etat islamique en Afrique de 
l’Ouest (Iswap).
Ces derniers sont en train de 
prendre le contrôle de la forêt 
de Sambisa, le bastion de la 
faction de Boko Haram dirigée 
par Shekau, dans l’Etat de 
Borno, au nord-est du Nigeria. 
Mercredi 19 mai, au moins 
cinquante véhicules armés 
d’Iswap auraient pénétré dans ce 
vaste espace boisé où le groupe 
de Shekau a établi son quartier 
général depuis de nombreuses 
années, finissant par acculer le 
chef djihadiste au suicide pour 
éviter d’être tué ou capturé.
Selon des sources sécuritaires 
citées par l’AFP, celui qui a 
pris les rênes de Boko Haram 
en 2009 et transformé le 

groupe salafiste fondé par 
le prédicateur Mohamed 
Yusuf (tué cette année-là) en 
organisation djihadiste, serait 
encore en vie, mais dans un 
état grave, après s’être tiré une 
balle dans la poitrine ou avoir 
activé sa ceinture explosive. 
Aucune confirmation de sa 
mort, annoncée par des médias 
locaux, n’avait été apportée 
vendredi 21 mai par les autorités 
nigérianes, ni par les assaillants.
Ces affrontements constituent 
la conclusion, dans la violence, 
d’une longue série de tensions 
entre deux groupes djihadistes 
issus du même noyau, Boko 
Haram, un temps sous les 
ordres d’Abubakar Shekau. 
Après avoir échoué à créer son 
propre « émirat » en 2014, le 

chef de Boko Haram avait fait 
allégeance à l’Etat islamique 
(EI) en 2015, mais en raison de 
divergences profondes, s’était 

vu défaire l’année suivante du 
commandement de ce qui avait 
été baptisé wilayat (province) 
Afrique de l’Ouest (Iswap).

L’Argentine figure 
parmi les pays au 
monde déplorant le 

plus grand nombre de nouveaux 
cas quotidiens, en regard de sa 
population, selon le monde fr.
Confrontée à des records 
quotidiens de morts liés 
au coronavirus et de 
contaminations, l’Argentine se 
reconfine pendant neuf jours.« 
Nous traversons le pire moment 
de la pandémie », a déclaré jeudi 
20 mai le président, Alberto 
Fernández (centre gauche), en 
faisant état d’un « problème 
gravissime ». A partir de samedi 
22 mai, les activités sociales, 
économiques, pédagogiques, 
religieuses et sportives 
présentielles sont mises à l’arrêt. 

Seuls les commerces essentiels 
gardent leurs portes ouvertes 
et la population est autorisée à 
sortir à proximité du domicile 

uniquement entre 6 heures 
et 18 heures. Ces restrictions 
valent pour les zones classées à 
risque, soit l’écrasante majorité 

du pays, dont Buenos Aires et 
sa région, où vivent un tiers des 
45 millions d’Argentins.
Pendant quatre jours consécutifs 
cette semaine, le pays a déploré 
plus de 35 000 nouvelles 
contaminations quotidiennes 
– certaines sont le fruit d’une 
correction statistique – faisant 
figurer l’Argentine parmi les 
pays au monde comptabilisant 
le plus grand nombre de 
nouveaux cas, en regard de 
sa population. Autre funeste 
record atteint le 18 mai : 745 
décès en une seule journée. Au 
total, le pays enregistre 73 391 
morts liés au Covid-19.
Selon le dernier relevé de la 
Société argentine des soins 
intensifs (SATI), datant du 

14 mai, 90 % des lits étaient 
occupés à cette date dans le 
grand Buenos Aires. « Certains 
hôpitaux sont déjà en saturation. 
La situation est terrible et le 
système sanitaire est au bord de 
l’effondrement », rapporte Elisa 
Estenssoro, membre de la SATI 
et conseillère du gouvernement 
de la province de Buenos Aires. 
« Les ambulances tournent 
pendant des heures avant de 
trouver une place. Des patients 
doivent parfois attendre 
quatre jours sous respirateur, à 
l’hôpital, avant d’avoir un lit 
en soins intensifs », poursuit 
la responsable, qui rapporte la 
fatigue abyssale du personnel 
soignant, sollicité au maximum 
de ses forces.

Une entreprise publique 
va désormais chapeauter 
le fonctionnement 

du réseau. S’il ne s’agit pas 
d’une nationalisation complète, 
l’influence du secteur privé sera 
réduite, selon le monde fr.
Progressivement, sans vraiment 
le dire, Boris Johnson détricote 
maille à maille la révolution 
thatchérienne. Après avoir 
fortement augmenté les 
dépenses de l’Etat, pandémie 
de Covid-19 oblige, le premier 
ministre britannique met en place 
une profonde réorganisation du 
système ferroviaire, écornant 
très largement la privatisation 
lancée en 1994. Jeudi 20 mai, 
le gouvernement britannique 
a annoncé la création d’une 

entreprise publique qui va 
désormais chapeauter le 
fonctionnement des trains du 
Royaume-Uni. « C’est le plus 
grand changement ferroviaire 
depuis vingt-cinq ans », 
annoncent Grant Shapps, le 
ministre des transports, et Keith 
Williams, l’auteur du Livre 
blanc qui présente la réforme.
Les deux hommes font très 
attention à ne pas parler 
de nationalisation. Great 
British Railways, la nouvelle 
entreprise, ne fera pas rouler les 
trains elle-même, mais signera 
des contrats de sous-traitance 
avec des entreprises privées 
qui fourniront le service. 
Le changement est pourtant 
fondamental : « Les entreprises 

privées ne prendront plus de 
risques sur leurs revenus », note 
Michael Holden, un consultant 
ferroviaire indépendant 
et ancien président d’une 
compagnie privée de trains. Leur 
travail sera de faire fonctionner 
les trains à l’heure, pas de les 
remplir. Great British Railways 
déterminera les horaires, les 
prix et les liaisons à assurer.
Depuis son lancement, la 
privatisation du système 
ferroviaire a déjà été fortement 
réduite. Dès 2002, les voies 
ferrées sont repassées sous le 
contrôle de l’Etat. Deux graves 
accidents provoqués par un 
manque de maintenance avaient 
convaincu de la nécessité de 
mettre fin à l’expérience dans 

ce domaine. Pour faire rouler 
les trains, les entreprises 
privées étaient jusqu’à présent 
en concurrence pour obtenir 
des « franchises », c’est-à-

dire des monopoles régionaux 
leur donnant d’assez larges 
pouvoirs sur les horaires et 
les prix (même si ces derniers 
demeuraient régulés).
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Deux puissants séismes frappent les provinces 
chinoises du Qinghai et du Yunnan

CESSEZ-LE-FEU ENTRE ISRAËL ET LE HAMAS: 

Gaza panse ses plaies après 11 jours sous 
les bombes

COVID-19 : 

Pfizer, Moderna et J&J s’engagent à vendre aux pays pauvres 
à prix coûtant

FRANCE:
 Macron annonce 

un statut 
spécifique pour 
les soignants 
décédés du 

Covid-19

PEKIN - Un séisme d’une 
magnitude de 7,3 a frappé 
la province du Qinghai 

dans le nord-ouest de la Chine tôt 
samedi matin, a indiqué l’Institut 
américain de géophysique 

(USGS), quelques heures après 
une première secousse qui a fait 
au moins deux morts dans la 
province de Yunnan, dans le sud-
ouest du pays.
Le premier séisme, d’une 

magnitude 6,1, qui a frappé le 
Yunnan, s’est produit vendredi 
à 21h48 (13h48 GMT). Son 
épicentre était situé près de la 
ville de Dali, une destination 
touristique, à une profondeur de 
10 kilomètres, selon l’USGS. 
Il a été suivi d’au moins deux 
répliques.
Au moins deux personnes sont 
décédées dans cette région 
montagneuse, dont un conducteur 
de camion écrasé par la chute 
d’une roche, ont précisé les 
autorités locales dans un 
communiqué. Vingt-deux autre 
ont été blessées, selon l’agence 
officielle Chine nouvelle.
Quelques heures plus tard, à plus 

de 1.200 km du premier séisme, 
un autre tremblement de terre 
d’une magnitude de 7,3 a frappé 
la province peu peuplée du 
Qinghai (nord-ouest), suivi par 
une réplique, selon l’USGS.
L’épicentre du séisme du Qinghai, 
survenu samedi à 02H04 heure 
locale (vendredi 18H04 GMT) à 
une profondeur de 10 kilomètres, 
se trouvait dans le comté de 
Maduo, selon Chine nouvelle.     
Aucune victime ou dommage 
dans cette région reculée située 
sur le plateau tibétain n’ont été 
signalés dans l’immédiat.
Des équipes de secours ont été 
envoyés sur les deux sites, a 
indiqué Chine nouvelle.

L’enclave palestinienne 
où s’entassent plus 
de deux millions de 

personnes panse ses plaies après 
11 jours de bombardements. À 
chaque coin de rue des maisons 
ont été pulvérisées par les raids 
aériens et les familles qui ont 
tout perdu tentent laborieusement 
de déblayer les ruines de leur 
ancienne habitation. 
L’objectif numéro un à Gaza est 
de déblayer pour reconstruire 
rapidement car beaucoup de 
familles sont désormais sinistrées. 
Des maisons individuelles ont été 
détruites mais aussi ces fameuses 
tours de Gaza. Certaines 
abritaient des bureaux de médias 

mais pas seulement. Il pouvait y 
avoir jusqu’à trente appartements 
dans ces immeubles, pulvérisés 
par l’aviation israélienne.
Des dalles de bétons entassées 
les unes sur les autres. Des 
piliers dont il ne reste plus que 
la carcasse en acier tordue par 
le souffle des bombes. De la 
frontière israélienne, jusqu’au 
centre de Gaza, chaque quartier 
de l’enclave palestinienne porte 
les stigmates des bombardements 
meurtriers. Au fil de la route, 
des cratères de plusieurs mètres 
de profondeur. Des vitrines 
explosées, une voiture calcinée 
au milieu d’un rond-point.  
Et puis, il y aussi cette autre 

réalité, un monde parallèle. 
Le front de mer de Gaza, ses 
plages, des centaines de familles 
qui y passent leur vendredi 
soir. Presque comme si rien ne 
s’était passé ces derniers jours, 

les enfants jouent dans l’eau et 
sur le sable. « Ici les guerres on 
en a l’habitude. Israël ne volera 
pas notre joie », disent des 
Gazaouis, qui célèbrent la fin des 
affrontements.

Les producteurs de vaccins 
contre le Covid-19 Pfizer/
BioNTech, Moderna 

et Johnson & Johnson se sont 
engagés, vendredi, au cours d’un 
sommet du G20, à fournir à prix 
coûtant ou réduit 3,5 milliards de 
doses aux pays les plus pauvres 
en 2021 et 2022.
Des milliards de doses à prix 
coûtant ou réduit. Lors d’un 
sommet du G20 sur la santé, 
les compagnies productrices de 
vaccins contre le coronavirus 
Pfizer-BioNTech, Moderna 
et Johnson & Johnson se sont 
engagés, vendredi 21 mai, à 
fournir 3,5 milliards de doses 
aux pays les plus pauvres en 
2021 et 2022, et ce à prix coûtant 
ou réduit.

Environ 1,3 milliard de doses 
devraient être livrées cette 
année, le reste en 2022. Elles 
seront accessibles à prix coûtant 
pour les pays à faible revenu 
et à prix réduit pour les pays 
à revenu intermédiaire, ont 
précisé les responsables des 
laboratoires à l’occasion du 
sommet virtuel organisé par la 
présidence italienne du G20 et la 
Commission européenne.
Cette promesse intervient après 
celle de l’Union européenne 
(UE). Au cours du même 
sommet, l’union a promis de 
fournir 100 millions de doses de 
vaccin contre le Covid-19 aux 
pays les plus pauvres, a annoncé 
la présidente de la Commission 
européenne.

“Tout le monde, partout” doit 
avoir accès aux vaccins, a 
déclaré Ursula von der Leyen à 
Rome, au début de la réunion, 
essentiellement virtuelle. “Team 
Europe entend donner au moins 
100 millions de doses aux pays 
à revenu faible et intermédiaire 
avant la fin 2021”, a-t-elle ajouté.
De son côté, la France va 
également donner d’ici la fin 
2021 “au moins 30 millions de 
doses de différents vaccins” 
au programme Covax, le 
mécanisme mondial de 
fourniture de vaccins aux pays 
pauvres, a annoncé Emmanuel 
Macron, dans un discours en 
vidéo devant le même sommet. 
Début mai, l’exécutif français 
s’était déjà engagé à attribuer 

plus de 5 % de ses doses au 
dispositif.
Le président français s’est aussi 
dit disposé à soutenir une levée 
des brevets sur les vaccins, sous 
réserve qu’un rapport conjoint 

de l’Organisation mondiale 
du commerce (OMC) et de 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) la juge nécessaire 
pour accélérer la production 
dans le monde.

Le président français 
Emmanuel Macron 
a annoncé, ce 

vendredi, la création 
d’un statut spécifique 
destiné aux agents publics, 
notamment les soignants, 
décédés du coronavirus 
dans des « circonstances 
exceptionnelles ». Leurs 
enfants pourront ainsi 
devenir des pupilles de la 
République et bénéficier d’un 
soutien matériel et moral. 
Le président de la République 
a donc décidé d’accorder aux 
soignants morts sur le front 
du Covid-19 une distinction 
comme il en existe pour les 
militaires ou membres des 
forces de l’ordre. 
« Je souhaite que 
nous donnions à notre 
reconnaissance un ancrage 
solide dans la loi, a déclaré 
Emmanuel Macron. 
Que l’on accorde aux 
agents publics décédés 
dans des circonstances 
exceptionnelles au service 
du bien commun un 
statut spécifique, celui de 
“mort pour le service de la 
République” qui permette 
à leurs fils, à leurs filles de 
devenir des pupilles de la 
République. » 
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Galvanisés par le bon point 
ramené de leur dernier 
déplacement à Eulma 

Face à Babya, les  Tuniques 
rouges carburent en plein régime 
au cours de cette deuxième phase 
du groupe amateur «EST». En 
effet les poulains de Mohamed 
Benchouia ont réussi samedi 
après-midi dans leur stade 
fétiche de Chabou Abdelkader 
à remporter un nouveau succès 
devant une coriace formation du 
CAB. La victoire des Bonois n’ a 
pas pris du temps à se concrétiser. 
En effet dès la 10 ‘ de jeu  Akram 
Toumi a réussi à ouvrir le score. 
Cette première période à été 
légèrement dominée par les 
locaux mais les visiteurs sous 
la houlette de Djabou qui garde 
encore du beau reste, parviennent 
à se créer quelques de nouvelles 

occasions mais le gardien Younes 
le transfuge de Tadjenat s’est 
interposé à toutes les tentatives 
adverses.. Durant la seconde 
periode du jeu,la domination 
annabie est plus pressante qui 
permettra à Khaloufi d’inscrire 
le 2ème  but(50’). Dès lors le 
coach Benchouia Mohamed va 
procéder à des remplacements 
dans son effectif pour préserver 
ce nouveaux succès le 10ème 
depuis le début de la saison.» 
Hamdou lilah on a travaillé toute 
la semaine et ce résultat n’est 
que le fruit de notre labeur» 
a déclaré le Capitaine Annabi 
khaloufi Mde indiquant « deux 
importantes sorties consécutives 
nous attendent maintenant qu’on 
doit sérieusement les préparer» a 
t-il ainsi conclu.

Tayeb Zgaoula

Sofiane Feghouli, 
l’international algérien 
de Galatasaray, vient de 

terminer sa quatrième saison au 
Gala. Il serait, pour le prochain 
mercato estival, dans le viseur de 
l’Olympiakos Le Pirée.  
Devenu remplaçant avec 
Galatasaray, en fin de contrat en 
juin 2022, Sofiane Feghouli (31 
ans) se trouve à la tournée des 

chemins.
Ainsi, d’après le média turc 
Fanatik.com, suiveur de 
Galatasaray, l’Olympiakos Le 
Pirée (D1 de Grèce) s’intéresse à 
Feghouli et souhaiterait lui offrir 
un contrat de 3 ans.
L’international algérien (66 
sélections, 14 buts) , estimé à 
3 millions d’euros par le site 
Transfermarkt, ne sera pas retenu 

par Galatasaray avec qui, s’il a 
malgré tout disputé 22 rencontres, 
inscrit 2 buts et délivré 4 passes 
décisives, il a échoué à remporter 
le moindre titre cette saison.
L’Olympiakos offrirait ainsi au 
joueur des émoluments aussi 
élevés qu’en Turquie et, surtout, 
la possibilité de disputer la Ligue 
des Champions dès la saison 
prochaine.

Buteur lors du dernier 
match de l’EN face au 
Botswana, le latéral 

droit algérien Mehdi Zeffane 
a reçu sa convocation pour le 
prochain stage de l’EN qui 
débutera le 30 mai prochain.
Dans un communiqué officiel, 
Krylia Sovetov, le club de 
Mehdi Zeffane qui sera promu 
en D1 russe la saison prochaine, 
a indiqué que son international 
algérien (16 sélections) avait 
reçu une convocation pour le 
prochain stage de l’Équipe 
Nationale, qui débutera le 30 
mai prochain.
Zeffane, qui vient de fêter ses 
29 ans, sera présent pour la 
tournée qui opposera l’Algérie 
à la Mauritanie, au Mali et à la 
Tunisie.

EN :
 Mehdi Zeffane déjà convoqué pour le prochain stage

USM Annaba 2 CAB  0
Les tuniques rouges 
maintiennent le cap

Mercato : 
Feghouli ciblé par l’Olympiakos ?
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Lewandowski efface le record de Muller

Lors de la dernière 
rencontre de la saison, 
l’avant-centre polonais a 

inscrit son 41e but de la saison. 
C’est un de plus que Gerd Muller.
Le record de Gerd Muller 
est tombé. 49 ans après, 
l’accomplissement de l’ancien 
buteur allemand a été effacé des 
tablettes par son successeur à 
la pointe de l’équipe bavaroise. 
Robert Lewandowski est devenu 
ce samedi seul recordman du plus 
grand nombre de buts inscrits sur 
une saison en Bundesliga.
« Lewy » a marqué son 41e but 
de l’exercice, un de plus que 
l’ancien champion du monde. 
Personne n’a jamais fait aussi 
bien dans l’histoire de l’élite 
allemande.
Une délivrance avant le gong 

pour Lewandowski
Le Polonais a égalé la marque 
de Muller la semaine dernière. 
Et lors de cette ultime journée, 
il a ajouté une réalisation à son 
compteur en scorant l’ultime but 
de la rencontre entre le Bayern et 
Augsbourg (5-2). Un but survenu 
à la 90e minute de jeu. Mieux 
vaut tard que jamais.
L’ancien joueur du Borussia 
Dortmund a fait trembler le 

chemin des filets dans un pur style 
de renard des surfaces. Suite à une 
frappe rasante de Leroy Sané, il a 
été opportuniste pour reprendre 
le ballon relâché par le gardien, 
contourner ce dernier et conclure 
ensuite tranquillement.
Après avoir rempli sa mission, 
le héros du jour a enlevé son 
maillot et est tombé dans les bras 
de ses coéquipiers. Il fallait voir 
sa joie et son sourire après coup 
pour comprendre à quel point ce 
record lui tenait à cœur. Et, avec 
l’élégance qu’on lui connait, il n’a 
pas manqué de rendre hommage 
à Muller, avec le message 
Gerd4ever inscrit sous son t-shirt.
A noter que ce record a aussi 
été battu alors que « Lewy » n’a 
disputé que 29 des 34 rencontres 
de son équipe en championnat. 
Au total cette saison, toutes 
compétitions confondues, 
Lewandowski a claqué 53 pions. 
Ça reste quand même six de moins 
que lors du précédent exercice. Le 
titre de « The Best » de la FIFA a 
de bonnes chances de lui revenir 
pour la seconde fois. Et il est 
aujourd’hui un prétendant plus 
que crédible pour le Ballon d’Or 
France Football. Un trophée dont 
il a été injustement privé en 2020.

Leo Messi est revenu sur son 
dernier titre majeur remporté 
cette saison avec le Barça, sans 

oublier de se remémorer ses débuts à 
Barcelone.
Leo Messi a accordé une interview à 
«Olé», le média argentin qui fête ses 
25 ans, et bien qu’il n’ait donné aucun 
indice sur son avenir, il s’est montré 
ému lorsqu’il a évoqué ses débuts, son 
arrivée à Barcelone et ce que gagner 
des titres signifie pour lui.
Lorsqu’on lui a demandé ce que 
signifiait la victoire en Coupe du 
Roi cette saison contre l’Athletic, il 
a expliqué que «la vérité est que la 
dernière Copa del Rey était spéciale 
en raison du moment dans lequel 
nous étions. Nous sortons de quelques 
années sans avoir eu de bons moments 
en raison de résultats différents. Il y a 
un vestiaire très jeune, avec beaucoup 
de nouvelles personnes. Cette Copa del 
Rey a été un tournant pour le vestiaire, 
très important.»
Le «10» a ajouté que «chaque fois que 
je suis en compétition, je le fais toujours 
pour gagner et essayer d’atteindre tous 
les objectifs, pour gagner des titres» et 
a souligné que «au-delà de cela, j’aime 
gagner et remporter des titres. Plus il y 
en a, mieux c’est.»
En ce qui concerne l’image qui a fait 
le tour du monde et dans laquelle 
Messi a été approché par ses propres 
coéquipiers pour être photographié 
avec la Copa del Rey, Leo a déclaré 

que «c’est beau, de voir tant d’enfants 
qui viennent d’en bas, qui ressentent la 
même chose, je sais ce que ça fait de 
venir d’en bas parce que j’ai ressenti 
la même chose. Ou pour prendre la 
photo avec les vétérans, ce qui est un 
titre de plus à notre conquête. C’était un 
moment magnifique dans tous les sens 
du terme.»
Au cours de l’entretien, il a évoqué 
son arrivée à Barcelone. «La vérité 
est que cette décision a été difficile à 
prendre, mais en même temps, elle a été 
rapide. Je n’ai même pas hésité, mais 
sans réfléchir. Je ne comprenais pas 
vraiment ce que cela signifiait de quitter 
mon pays, mon peuple, mes amis et de 
commencer une nouvelle vie ailleurs, 
si loin. Au début, c’était difficile parce 
que lorsque je suis arrivé, je ne pouvais 
pas jouer à cause d’un problème de 
papiers. Puis j’ai commencé et je me 
suis blessé. J’ai été presque un an sans 
faire de compétition. Je me suis juste 
entraîné, ce qui n’était pas la même 
chose...». 
La Pulga’ a ajouté que «à partir de 
là, j’ai progressé très rapidement, je 
grimpais et jouais avec des gars plus 
grands. Et à chaque fois, je voyais que 
j’étais plus proche, que c’était possible. 
Cela m’a donné encore plus envie d’être 
à Barcelone, d’essayer, de continuer 
à me battre. J’ai eu la grande chance 
que, dans la difficulté, tout a été très 
rapide», a ajouté le «10» du Barça, qui 
est également revenu sur les difficultés.

Messi revient sur la finale de Coupe du Roi :
« Plus il y a de titres, mieux c’est »
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En Bref...Sharp met dans son smartphone un capteur photo 
d’un pouce signé Leica

Pour contrer les attaques, ce super processeur 
change de forme

Google annonce la création 
d’un labo dédié à la recherche 
sur la conception de puces 
quantiques suffisamment 
fiables pour pouvoir créer un 
ordinateur doté d’1.000.000 
de qubits pour 2029. 
Aujourd’hui, les ordinateurs 
quantiques plafonnent à 100 
qubits.
Lutter contre la faim dans 

le monde, anticiper le 
changement climatique, 
accélérer la recherche 
médicale, voici l’ambition 
de Google pour la fin de la 
décennie. Le géant d’Internet 
compte y parvenir à l’aide de 
l’Intelligence artificielle et 
surtout la puissance de calcul 
colossale des ordinateurs 
quantiques, et ce, dès 
2029. Pour cela, lors de sa 
conférence annuelle Google I 
/ O, la firme vient de dévoiler 
un nouveau campus dédié 
à l’Intelligence artificielle 
quantique. Situé à Santa 
Barbara, son laboratoire de 
recherche visera à développer 
des processeurs quantiques 
suffisamment fiables pour 
concevoir un ordinateur 
quantique géant.
Cette annonce intervient un 

an et demi après la réalisation 
avec succès de calculs réalisés 
à partir d›un ordinateur 
quantique de la firme. Celui-
ci a pu effectuer en 200 
secondes un calcul qui aurait 
pris 10.000 ans ou plus sur un 
supercalculateur traditionnel, 
selon les dires de Google. 
Une affirmation qui a rendu 
IBM dubitatif sur le moment. 
L›entreprise considère que, 
avec les supercalculateurs 
actuels et des algorithmes 
adaptés, il n’aurait fallu que 
2,5 jours pour achever ce 
calcul. Quoi qu’il en soit, 
l›informatique quantique 
permettrait de traiter des 
quantités phénoménales de 
données en un temps réduit.

Un seul capteur, 
mais un gros. Le 
Sharp Aquos R6 

se démarque de la plupart 
des autres smartphones 
haut de gamme disponibles 
sur le marché avec son 
unique capteur photo là ou 
d’autres en exhibent trois ou 
quatre. Mais le sien fera la 
taille de 1 pouce. À titre de 
comparaison, c’est environ 
un bon tiers plus grand que 
le plus grand capteur de 
l’iPhone 12 Pro. Ce capteur 
est semblable à celui du très 
bon appareil photo compact, 
et ami des vloggeurs, le 
RX100 de chez Sony.
L’entreprise nippone Sharp 

est peu connue en Europe 
pour ses smartphones, car 
elle s’adresse principalement 
au marché japonais et reste 
une marque emblématique 
là-bas. La firme est cependant 
connue des amateurs pour sa 
recherche et développement 
poussés dans le domaine du 
téléphone portable. On lui 
doit notamment les premiers 
smartphones 240 Hz, les 
premières dalles borderless, 
le premier téléphone à 
double encoche ou encore un 
smartphone à l’écran 3D (à la 
manière d’une 3DS).

Cette direction pour le 
moins originale n’étonne 
donc pas de la part de Sharp. 
Pour élaborer sa focale hors 
du commun, Sharp s’est allié 
avec nul autre que la firme 
allemande Leica, qui avait 
déjà collaboré avec Huawei 
auparavant.
Le Aquos R6 n’est 

cependant pas pionnier dans 
l’utilisation du capteur 1’’ 
dans le monde du téléphone. 
La Lumix DCM-CM1 de 
chez Panasonic s’y était déjà 
essayé en 2014, mais était 
resté très niche.

Les atouts du 1’’
Qui dit grand capteur, dit 

plus de lumière captée et 
la possibilité de tirer une 
photo de meilleure qualité. 
Le capteur sera doté de 20 
MPx. La focale fera 19mm 
avec une ouverture maximale 
intéressante de f/1,9. Il sera 
tout de même possible de 
découper un peu l’image 
pour obtenir une focale de 
24mm et éviter un trop grand 
angle.
Tous les éléments de la 

caméra ainsi que le réglage 
de l’image ont été élaborés 
en collaboration avec Leica. 
À l’instar des flagships Sony 
et de leur collaboration 

avec Zeiss, cela apporte un 
certain gage de qualité et 
d’expertise.

Une fiche technique très 
séduisante

Outre son capteur 
d’exception, le Sharp Aquos 
possède une fiche technique 
alléchante et digne d’un 
flagship digne de ce nom. On 
y retrouvera un écran OLED 
de 6,6 pouces à la résolution 
de 2730×1260 px avec un 
taux de rafraîchissement 
modulable allant jusqu’à 
240 Hz et une luminosité 
de compétition (2000 nits). 
À titre de comparaison, le 
photophone concurrent et 
compatriote, Sony Xperia 
1 III ne dépasse pas les 120 
Hz. Cela vaut la peine d’être 
mentionné, Sharp proposera 
un capteur d’empreintes à 
ultrasons, plus sécurisé.

Côté puissance, on retrouvera 
la puce Snapdragon 888 de 
Qualcomm, l’une des plus 
puissantes du marché, ainsi 
que 12 Go de RAM et 128 
Go de stockage interne. 
Pour couronner le tout, le 
téléphone disposera d’une 
batterie de 5000 mAh, qui 
devrait alimenter l’appareil 
sur une longue durée.
Le Sharp Aquos R6 devrait 

voir le jour dans le courant 
du mois de juin. Si le 
smartphone présente de 
nombreuses qualités, on ne 
connaît pas encore son prix, 
qui risque de rivaliser avec le 
très haut de gamme. Peu de 
chance malheureusement de 
voir ce smartphone arriver en 
Europe, car Sharp ne destine 
l’appareil qu’au marché 
japonais, du moins pour le 
moment.

Des chercheurs ont 
mis au point un 
processeur capable 

de changer sa propre 
microarchitecture à la volée 
afin de bloquer les attaques 
des hackers. Une approche 
qui ne résout pas les failles 
logicielles, mais empêche les 
pirates de les exploiter.
Et si la clé pour se protéger 

contre les failles logicielles 
était une solution matérielle? 
Dans un article publié 
dans The Conversation, 
Todd Austin et Lauren 
Biernacki, chercheurs à 
l›université du Michigan, 
détaillent leur processeur 
sécurisé Morpheus, presque 
impossible à pirater.
L›exploitation de beaucoup 

de failles logicielles nécessite 
une connaissance intime 
de la microarchitecture du 
processeur pour mener à bien 
la manipulation de pointeurs, 
l’injection de code et les 
attaques par canal auxiliaire. 
Pour contrer ces attaques, 
les chercheurs ont eu l’idée 

de créer un processeur qui 
change sa microarchitecture 
de manière aléatoire, créant 
un puzzle qui n’affecte pas le 
fonctionnement des logiciels 
qui tournent sur l’ordinateur.
Une microarchitecture qui 

change plusieurs fois par 
seconde
Les chercheurs estiment 

qu’un pirate expérimenté 
pourrait résoudre ce 
problème en quelques 
heures, mais Morpheus ne 
lui en laisse pas l’occasion. 
Sa microarchitecture est 
modifiée plusieurs fois par 
seconde. Ce système a fait 
ses preuves, puisque 525 
chercheurs en cybersécurité 
ont passé trois mois à essayer 
de pirater ce processeur sans 

succès dans le cadre d›un 
programme sponsorisé par la 
Darpa, l’agence de recherche 
du département de la Défense 
américain.
La majorité des failles sont 

d’origine logicielle, causées 
par des erreurs dans le code. 
Toutefois, il est quasiment 
impossible d’écrire un 
programme sans le moindre 
bug, comme en témoignent 
les mises à jour de sécurité 
que connaissent tous les 
logiciels. Le processeur 
Morpheus ajoute un niveau 
de sécurité supplémentaire 
en empêchant les pirates 
d’utiliser ces failles pour 
infiltrer le système.
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Ingrédient incontournable 
dans notre cuisine, en plus 
de ravir nos papilles, le 

miel grâce à sa longue liste de 
vertus se met au service de la 
peau pour la dorloter. On aurait 
tort de ne pas l’incorporer dans 
nos cosmétiques beauté à faire 
soi-même ! Retour sur les 
bienfaits du miel pour la peau. 
Baptisé autrefois “nectar des 
dieux”, son surnom en dit long 
sur ses puissants bienfaits. 
Au fil des années, le miel est 
devenu la coqueluche des 
marques de cosmétiques. 
Aujourd’hui, nombreuses 
sont celles qui s’en emparent 
pour en faire l’ingrédient 
star de leurs formules.

Pourquoi le miel est-il si 
apprécié en cosmétique ?

Il prévient la sécheresse cutanée 
«Considéré comme un 
excellent humectant, enrichi 
en sucres naturels, hydrophile, 
il épouse la peau, renforce 

son film hydrolipidique», 
explique le Dr Véronique 
Gassia, dermatologue. Ainsi, il 
maintient le taux d’hydratation, 
et en prime, il fait la peau douce.

Il régénère le derme
Riche en vitamine B et vitamine 
C, minéraux, oligoéléments, 
et acides aminés, il optimise 
le renouvellement cellulaire.

Il booste la cicatrisation
«Son pH acide, sa richesse 
en protéines inhibines et 
défensives jouent un rôle 
antibactérien, et ses enzymes 
qui produisent du peroxyde 
d’hydrogène, cicatrisent 
la peau vitesse grand V.»
Le miel, un formidable allié 

pour mieux cicatriser
Il agit contre le vieillissement 
cutané
«Très riche en antioxydants 
et en acides gras essentiels, 
le miel limite la production 
des radicaux libres qui, sous 
l’effet des UV, de la pollution, 

du tabac, du stress s’activent 
et peuvent créer des dégâts 
sur les cellules induisant une 
accélération du vieillissement», 
ajoute le Dr Gassia. Autant 
d’actions qui font du miel, un 
soin réconfort et protecteur, 
prêt à toutes épreuves.

Les soins au miel sont-ils 
adaptés à tous les types de 

peau ?

Le miel convient à tous les 
types de peau. Ses forts 
pouvoirs hydratants et 
cicatrisants font le bonheur 
des peaux sèches, très sèches 
et/ou irritées voire lésées.
«En revanche, les peaux 
atopiques doivent être 
vigilantes, en particulier en cas 
d’allergie au pollen qui pourrait 
occasionner des irritations», 

souligne la dermatologue.
Quel miel choisir pour des 
recettes beauté maison ?

Il existe une grande variété 
de miels (thym, lavande, 
amandier, tilleul...) bénéfiques 
pour la peau, où figure, en 
tête de liste, le miel d’acacia, 
le plus facile à utiliser pour sa 
texture liquide. L’important est 
de le choisir bio. On privilégie 
également la mention «Récolté 
et mis en pot par l’apiculteur» 
: ainsi, on s’assure de la 
pureté du miel et on évite 
les mélanges douteux. «
La durée de qualité d’un miel 
est d’un an. On opte pour 
un conditionnement en pot 
bien hermétique pour éviter 
tous risques d’oxydation, 
explique le  Dr Gassia. Pour 
la préparation de soins faits 
maison, attention à ne pas le 
chauffer à plus de 35 °C sous 
peine d’altérer ses propriétés !»

Quels sont les bienfaits du miel pour notre peau ?

Des chercheurs ont 
découvert un nouveau 
coronavirus chez un 

enfant atteint de pneumonie. 
Issu d’un coronavirus de 
chien, c’est le huitième 
capable d’infecter l’Homme.
Alors que le SARS-CoV2 
continue de faire des ravages 
dans le monde, un nouveau 
coronavirus capable d’infecter 
l’Homme a été découvert 
chez un jeune patient atteint 
de pneumonie, en Malaisie. 
Le cas remonte à 2018, mais 
le virus n’a été identifié que 
maintenant, comme l’explique 
l’étude parue dans le journal 
Clinical Infectious Diseases. Ne 
paniquez pas tout de suite : il 
n’existe, pour l’instant, aucune 
preuve que ce coronavirus soit 
transmissible entre humains, 
ni même qu’il soit à l’origine 
de la pneumonie chez l’enfant 
affecté. Il met cependant en 
évidence combien nous sommes 
vulnérables à l’émergence de 
nouveaux pathogènes et combien 
ces derniers peuvent passer 
inaperçus pendant des années.
Le cas du premier chien 
testé positif au coronavirus

Le premier coronavirus affectant 
l’Homme provenant du chien
Sept coronavirus sont 
actuellement connus pour 
infecter l’humain, dont le SARS-
CoV, le MERS, et plusieurs virus 
du rhume. La plupart sont des 
coronavirus proches de souches 
de la chauve-souris, dont on 
pense qu’elle est un véritable « 
réservoir » à virus. Le dernier 
découvert, lui, est un coronavirus 
canin entérique (CCoV), 
qui affecte normalement 
uniquement les chiens, causant 
vomissement, fièvre et diarrhées. 
Les chercheurs ont donc été 
particulièrement surpris de le 
découvrir chez un patient. « On a 
d’abord cru à une contamination 
extérieure », explique au New 
York Times Gregory Gray, 
infectiologue à l’université de 
Duke et coauteur de l’article. 
Lui et ses collègues ont passé 
au crible des échantillons 
nasopharayngés de 300 patients 
hospitalisés pour une pneumonie 
à Sarawak, en Malaisie, entre 
2017 et 2018. Chez huit 
d’entre eux, ils ont retrouvé 
des traces de CCoV, mais un 
seul s’est révélé pathogène 

pour les cellules humaines.

Une mutation similaire à celle 
du SARS-CoV-2

Le nouveau virus, surnommé 
CCoV-HuPn-2018, est un 
alphacoronavirus, contrairement 
au SARS-CoV-2 qui un 
bétacoronavirus. D’après son 
séquençage génétique, il s’agit 
d’une recombinaison entre 
deux souches de CCoV, avec 
des fragments de coronavirus 
de chat et de porc. Il possède 
aussi une mutation nommée N, 
encore jamais documentée chez 
le chien mais qui est similaire à 
celles apparues chez le SARS et 
le SARS-Cov-2. « Il est possible 
que cette mutation aide le 
virus à s’adapter à l’Homme 
», avance Gregory Gray. Autre 
fait préoccupant : sur les huit 
patients infectés, sept étaient 
des enfants, ce qui suggère que 
cette cible est particulièrement à 
risque (bien qu’il soit impossible 
de déterminer si c’est à cause de 
la nature du virus ou des contacts 
plus rapprochés avec les chiens).

L’ère des pandémies ne fait 
que commencer

D’où viendra la 

prochaine pandémie ?
Jusqu’ici, on estimait que c’était 
le contact avec les animaux 
sauvages qui favorisait le passage 
des virus de l’animal à l’Homme. 
Cette découverte montre que la 
menace peut aussi provenir des 
animaux domestiques, alertent 
les chercheurs. Étant donné 
qu’il existe des millions de virus 
affectant les mammifères et 
les oiseaux, il est bien entendu 
impossible de tous les mettre sous 
surveillance. En avril dernier, 
ces chercheurs avaient ainsi 
établi un classement des virus 
animaux les plus susceptibles de 
se propager à l’Homme. Mais il 
s’agissait 

là uniquement des virus 
connus, et comme le montre 
le CCoV-HuPn-2018, il est 
bien plus probable que la 
prochaine pandémie surgira 
de là où on ne l’attend pas.
Pour l’instant, inutile de mettre 
Médor à la niche : les Hommes 
et les chiens cohabitent depuis 
des millénaires, et jusqu’ici tout 
s’est à peu près bien passé. « Il est 
très probable que de nombreux 
virus animaux cohabitent chez 
l’Homme et l’animal, mais on ne 
les a jamais détectés », confirme 
Xuming Zhang, virologue à 
l’université de l’Arkansas.

Un nouveau coronavirus issu du chien capable 
d’infecter l’Homme
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On ne parle que 
d’elle sur les ré-
seaux sociaux. 

Cette nouvelle coupe de 
cheveux pourrait bien deve-
nir LA coupe de l’été. Al-
lez-vous y succomber?

Depuis quelques semaines, 
le hashtag #wolfcut sur Ins-
tagram et Pinterest prend de 
l’ampleur. Et pour cause, 
cette coupe de cheveux 
séduit de plus en plus de 
femmes dans le monde. 
Mais la wolf cut, c’est quoi 
au juste ?

La wolf cut, un mélange 
audacieux

La wolf cut, en français 

“coupe loup”, est un mé-

lange entre deux coupes, 

la coupe mulet et la coupe 

shag. Plus précisément, 

elle emprunte à la coupe 

mulet la nuque longue et à 

la coupe shag le dégradé en 

couches multiples. Une fu-

sion audacieuse qui peut se 

porter de différentes façons 

: ultra courte, très marquée, 

agrémentée d’une frange… 

Le résultat est toujours rock 

et sauvage.

Mincir en respi-
rant profondé-
ment, telle est la 

promesse de la méthode de 
respiration japonaise appe-
lée «long breath diet». Mais 
en quoi consiste réellement 
cette technique ? Comment 
la pratiquer ? Explications.

Méthode 3-3-3, Sakuma, 12-
5-30... Les techniques pour 
transformer sa silhouette et 
perdre du poids rapidement 
se multiplient ces dernières 
années. En général, ces rou-
tines sportives sont com-
posées de différents mou-
vements et exercices. Mais 
d’autres méthodes, comme le 
«long breath diet», proposent 
de mincir sans faire des ef-
forts importants.

Le «long breath diet» a été 
médiatisé par l’acteur japo-
nais Miki Ryosuke. Il l’a 
découvert par hasard en 
cherchant des moyens pour 
soulager ses douleurs au dos. 
Après l’avoir expérimenté, il 
s’est rendu compte que son 
corps s›était à la fois sculpté 
et affiné. Grâce à cet exercice 
de respiration qui ne date pas 
d’hier, l’acteur dit avoir per-
du 13 kilos et 12 cm de tour 
de taille en 6 semaines.

Long breath diet : quel est 
le principe de cette mé-
thode de respiration ?

Le «long breath diet» est une 
technique de respiration ori-
ginaire du Japon. Cette der-
nière consiste à bien maîtri-
ser sa respiration. Pour cela, 
il convient d’alterner entre 
phase d’inspiration et phrase 
d’expiration. D’après Miki 
Ryosuke, pratiquer le «long 
breath diet», à savoir respi-
rer profondément et longue-
ment, pendant 2 à 5 minutes 
chaque jour suffirait pour 
perdre du poids.

Long breath diet : com-
ment peut-on perdre du 
poids grâce à la respira-

tion?

La respiration favoriserait la 
perte de poids car lorsque l’on 
respire, on inhale de l’oxy-
gène. L’oxygène en ques-
tion va attaquer les graisses. 
Après ce contact, les cellules 
graisseuses se décomposent. 
Ce processus favorise ainsi 
la combustion des graisses. 
En clair, plus on respire, plus 
on brûle de graisses.

Plusieurs travaux ont vanté 
les mérites de la respiration 
dans le cadre d’une perte 

de poids. C’est le cas d’une 
étude publiée dans le Natio-
nal Library of Medicine en 
2010. Cette dernière a été 
menée auprès de personnes 
atteintes d’obésité. Les scien-
tifiques leur ont demandé 
d’effectuer des exercices de 
respiration.

«Après avoir répété les exer-
cices pendant un mois, les pa-
tients obèses ont montré une 
perte significative de graisse 
corporelle. L›exercice de res-
piration s›est avéré efficace 
pour la perte de poids dans 
l›obésité, probablement en 
régulant le système nerveux 
et la sécrétion d›hormones», 
ont indiqué les chercheurs.

Mais attention, cette mé-
thode de respiration ne per-
met pas à elle seule d’obtenir 
de bons résultats. Afin qu’elle 
porte ses fruits, il convient 
évidemment d’adopter une 
alimentation équilibrée et 
variée et de pratiquer une 
activité physique.

Comment pratique-t-on le 
«long breath diet» ?

Pour réaliser cet exercice de 
respiration, il convient de se 
tenir debout puis de placer 
un pied devant l’autre. On 

met tout son poids sur le pied 
situé derrière. On inspire 
ensuite durant 3 secondes. 
Durant cette inspiration, les 
bras doivent être levés et pla-
cés au-dessus de la tête. Puis 
on expire pendant 7 secondes 
en contractant les muscles du 
ventre et en laissant les bras 
redescendre.

Long breath diet : quelles 
sont les contre-indica-

tions?

Cette méthode de respira-

tion ne convient pas à tout le 

monde. Elle est déconseillée 

aux patients atteints de pro-

blèmes cardiaques et respi-

ratoires, à savoir les asthma-

tiques. Si l’on en souffre, il 

convient de demander l’avis 

de son médecin avant de pra-

tiquer le long breath diet.

Allez-vous succomber à la wolf cut, nouvelle coupe 
de cheveux tendance mais osée ?

Long breath diet : 

la méthode de respiration qui promet une perte 
de poids spectaculaire



Dimanche 23 Mai 2021

Culture18 SeybouSe Times

Prix Albert-Londres en 
2007, la réalisatrice 
Anne Poiret consacre 

un documentaire aux enfants 
de Daech, ces fils et filles de 
combattants qui paient le prix 
fort des horreurs commises 
par leurs parents. Il sera 
diffusé le mardi 18 mai à 
20h50 sur France 5.
Une main d’enfant, 
malhabile, qui tient un pastel 
gras de couleur rouge et trace 
lentement l’alif, puis le ba, 
les deux premières lettres 
de l’alphabet arabe. Une 
main d’adolescent, lente et 
maladroite, qui dessine peu à 
peu la silhouette d’un homme 
barbu tenant un couteau 
ensanglanté.
Et puis d’autres dessins, qui 
se passent de traduction : 
une mitrailleuse, un lance-
roquette… En filigrane du 
nouveau film d’Anne Poiret, 
Enfants de Daech, les damnés 
de la guerre, ces pastels 
symbolisant l’éducation, l’art 
et le savoir qu’il faudrait 
réapprendre à utiliser pour 
rendre au monde ses couleurs.
« Je ne me souviens pas de 

lui»
Depuis quelques années, la 
réalisatrice s’intéresse à ce 
qu’elle appelle les « zones 
grises » du monde, ces 
territoires qui tentent de se 
reconstruire après la guerre. 
On se souvient de Soudan 
du sud : fabrique d’un État, 
de Mossoul après la guerre 
(Prix spécial du jury au Figra 
2020), ou plus récemment 
de Mon pays fabrique des 
armes sur l’industrie la plus 
meurtrière du pays des droits 

de l’homme…
C’est au cours d’un tournage 
en Irak, en 2018, qu’Anne 
Poiret est frappée par le 
sort des fils et des filles des 
combattants de Daech, qui 
ne s’améliorera pas après la 
défaite territoriale du califat 
lors de la chute de Baghouz 
(Syrie), son dernier fief, 
en mars 2019. « J’ai été 
sensibilisée, bouleversée, 
horrifiée, lors du premier 
tournage en 2018, à Mossoul 
mais l’idée du film est 
venue d’Estelle Mauriac 
Productrice chez Cinétévé en 
mars 2020. Toutes les images 
du documentaire datent 
d’un tournage postérieur, à 
l’automne 2020. »
Dans les gravats de Mossoul, 
elle a filmé Zaid, Yasser, 
Tarek et d’autres enfants de 
jihadistes, stigmatisés dans 
ce nouvel Irak qui tente 
péniblement de se relever. 
Pudique, discrète, la caméra 
s’attarde sur les visages, les 
mains, laisse la place aux 
silences. La plupart n’ont pas 
de papiers d’identité, ceux 
qui se sont déplacés avec 
les combats sur un territoire 
qui fut à un moment aussi 
vaste que le Royaume-Uni ne 
peuvent pas rentrer chez eux, 
ils n’y sont pas les bienvenus. 
Après les horreurs commises, 
personne ne veut les voir 
rentrer, l’heure n’est ni à la 
réconciliation ni au pardon.
Pour obtenir une pièce 
d’identité, une veuve de 
combattant doit officiellement 
renier son mari au tribunal, 
même s’il est mort. Ce qui 
coûte de l’argent, beaucoup 

d’argent. Et s’il n’y a pas 
de corps, pas de preuve du 
décès, les tribunaux sont peu 
enclins à croire que le mari 
est vraiment mort… Résultat, 
des dizaines de milliers de 
personnes dépourvues de 
papier, errant dans un inconnu 
administratif, ostracisées par 
leurs anciennes victimes. 
Mais que peut Yasser, six ans, 
quand on lui dit : « Ton père 
était de Daech » ? « Moi, je ne 
me souviens pas de lui. »
Conditions de détention 
inhumaines
Pourtant, les plus petits ne 
sont pas forcément les plus à 
plaindre : ils ne risquent pas la 
prison, ils peuvent espérer, un 
peu. « J’ai envie d’apprendre 
à compter et quand j’aurai 
réussi mes études, je veux 
devenir docteur », affirme 
bravement le même Yasser.
Pour les plus grands, ceux 
qui étaient déjà adolescents 
pendant la guerre, ceux qui 
furent surnommés « les 
lionceaux du califat », l’avenir 
est bien plus terne. Pour avoir 
suivi vingt jours de formation 
religieuse, Tarek, 17 ans, s’est 
retrouvé en prison. Avec des 
pastels de couleur, il dessine 
la cellule où il fut emprisonné 
pendant des mois, dans une 
promiscuité insoutenable, 
au mépris même des lois 
irakienne.
Dans la prison de Tel Kaif, 
la caméra d’Anne Poiret a 
pu filmer ces conditions de 
détention inhumaines : les 
corps serrés les uns contre les 
autres ne laissent pas voir un 
centimètre carré de sol. Pour 
aller aux toilettes, impossible 

de n’écraser personne, et 
les sorties dans la cour de 
la prison sont rares. Quant 
à imaginer des mesures de 
réinsertion… L’État est aux 
abonnés absents, seules 
quelques ONG s’attellent à 
une tâche qui les dépasse.
Cercle vicieux
De Mossoul à Raqqa, Anne 
Poiret ausculte les dégâts 
occasionnés par Daech 
qui, partout, s’est appuyé 
sur la jeunesse, enrôlant et 
entraînant des enfants, parfois 
pour les transformer en 
bombes humaines avec une 
simple promesse : cette du 
paradis des martyrs.
Dans les décombres, les 
camps, les prisons, cette 
idéologie mortifère se 
nourrit du désespoir et de 
l’ignorance, se perpétue. 
Dans le camp d’Al Hol, un 
enfant récite encore : « Il 
faut recommencer, jusqu’au 
jugement dernier. Je rêve de 
devenir martyr et mourir pour 
Dieu. » Le cercle vicieux 

semble impossible à enrayer. 
Longuement, la caméra de 
la réalisatrice s’attarde sur 
l’histoire tragique des enfants 
yezidis nés de viol par des 
combattants de Daech : les 
mères ont dû les abandonner, 
il n’était pas envisageable de 
rentrer avec eux – comme s’ils 
portaient dans leurs gènes 
l’extrémisme et la violence.
La solution ? Il n’y en a qu’une 
: l’éducation. Mais cela ne 
semble pas être un priorité 
en Irak. Les écoles manquent 
cruellement de moyens, et la 
crise sanitaire mondiale est 
venue leur porter un coup fatal. 
Investir dans des crayons, des 
cahiers, quelques tables, du 
chauffage ? Cela ne semble 
pas essentiel, alors que c’est 
tout l’avenir d’une région 
du monde qui se joue. Sur la 
feuille blanche, le pastel trace 
quelques mots : « Avec leurs 
croyances empoisonnées, ils 
ont égorgé notre enfance et 
nous ont sacrifiés. » La main 
tremble.

Drew Barrymore regrette 
d’avoir travaillé avec Woody 
Allen. C’est en tout cas la 
conclusion à laquelle elle est 
arrivée après avoir discuté 
avec Dylan Farrow sur le 
plateau de son émission, 
le Drew Barrymore Show. 
Ensemble, elles ont 
abordé Allen vs Farrow, 
le documentaire de HBO 
consacré aux accusations de 
pédocriminalité dont a fait 
l’objet le cinéaste.
Désormais, Drew Barrymore 

aurait préféré ne pas avoir 

joué dans Tout le Monde dit 

I Love You en 1996. « Il n’y 

avait pas de meilleure chose à 

faire pour une carrière que de 

travailler avec Woody Allen. 

J’ai foncé tête baissée », a-t-

elle admis. Et à ce titre, Drew 

Barrymore estime avoir été 

manipulée

« Enfants de Daech, les damnés de la guerre » : 
de Mossoul à Raqqa, une jeunesse sacrifiée

Citation...Juste pour info...
«La tendresse paternelle laisse 

une empreinte inoubliable sur le 
cœur et dans l’âme d’un enfant »

 ****  Proverbe Targui  ****
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Mustapha Mech, 
natif de Bamendil, 
dans la périphérie 

d’Ouargla, est un des 
calligraphes les plus 
représentatifs sur la scène 
nationale et bien inspiré de 
l’authenticité de la civilisation 
islamique.
Spécialisé par le diwani, 
un style calligraphique 
de l’alphabet arabe cursif 
développé dans l’Empire 
ottoman notamment, 
Mustapha Mech, qui avait 
remporté le deuxième 
prix de l’édition 2021 du 

Festival culturel national 
de la calligraphie arabe 
(Palais de la culture Moufdi 
Zakaria -Alger), dispose 
d’une série de tableaux et 
d’œuvres artistiques illustrant 
visuellement la beauté 
de la calligraphie arabo-
musulmane.
Titulaire d’un diplôme en 
Génie architectural, il a acquis 
au fil du temps une longue 
expérience dans ce domaine 
artistique qui a toujours 
occupé une place spécifique 
dans le patrimoine culturel 
algérien.

Agé de 47 ans, Mustapha 
Mech a pris part, au cours de sa 
carrière professionnelle dans 
le monde de la calligraphie, 
à de nombreuses expositions 
et manifestations culturelles, 
tant au niveau national qu’à 
l’étranger, à l’instar du Salon 
national de la calligraphie 
arabe (Batna- 2015), le 1er 
festival de la calligraphie 
arabe et de l’ornement 
islamique (Alger-2007), 
la 9ème édition du festival 
international «les pionniers 
de la calligraphie arabe» 
(Irak-2016), ainsi que cinq 
participations au concours 
international de la calligraphie 
à Istanbul (Turquie).

Il a reçu également plusieurs 
distinctions, dont le premier 
prix de la calligraphe arabe 
diwani à Médéa et de la 10ème 
édition du concours sur le 
même style de calligraphie à 
Biskra, et la troisième place 
au concours sur la calligraphie 
Kufi «Nabi El-Rahma» à 
Rabat (Maroc).
Sa passion pour la calligraphie 
depuis son plus jeune âge, en 
plus de ses rencontres avec 
des calligraphes chevronnés à 
travers les différents rendez-
vous culturels auxquels il 
a pris part, tels que Youcef 
Boulaaras, ont été parmi les 
principaux facteurs ayant 
contribué à l’épanouissement 

de son art, a-t-il confié à 
l’APS.

S’agissant du développement 

et de valorisation de la 

calligraphie arabo-musulmane 

à l’échelle nationale, l’artiste 

Mustapha Mech a mis 

l’accent sur la nécessité de 

créer une école spécialisée 

dans la formation de jeunes 

talentueux, en appelant aussi 

à créer un marché consacré à 

la calligraphie afin de donner 
l’opportunité aux artistes 

algériens de faire connaître 

leurs œuvres et les exposer à 

la vente.

La première édition du 
Festival du livre audio 
en ligne prévue du 17 

au 23 mai 2021. Cette édition 
marque l’attribution du Prix 
du public du livre audio 
francophone.
Le Festival du livre audio et 
du podcast est organisé en 
ligne par l’Institut Français de 
Tunisie (IFT) en partenariat 
avec l’association « La 
Plume de Paon » et l’Alliance 
française de Bizerte.
L’IFT a annoncé la diffusion 
tout au long de la semaine, 
chaque soir à 20h00, d’une 
sélection de livres audio.
Ce festival met en valeur le 
format pratique et moderne 
de la lecture « mobile » ; 
lire partout et à n’importe 
quel moment. Les adeptes 

de la lecture à voix haute 
sont appelés à choisir un 
extrait, le lire, l’enregistrer, 
en moins de deux minutes, 
et le publier avec le hashtag 
#FestivalDuLivreAudio. Les 
meilleurs enregistrements 
seront publiés sur le compte 
Instagram de l’IFT.
Le prix du public du livre 
audio francophone
Le public pourra voter pour le 
prix du public du livre audio 
francophone ainsi que pour 
ses livres audio préférés en 
participant au Prix du Public 
jusqu’au 31 mai 2021. Il est 
appelé à découvrir la sélection 
de livres audio « La Plume de 
Paon » et à choisir le lauréat, 
dans chacune des 2 catégories 
: adulte et jeunesse à partir de 
Culturthèque, bibliothèque 

numérique du réseau des 
médiathèques de l’IFT et des 
Alliances françaises.
Chaque année, le Grand Prix 
du livre audio récompense 
des livres audio enregistrés 

en langue française. Depuis 

2013, le jury remet un Grand 
Prix « Plume d’or » et un prix 
par catégorie.
Le jury de La Plume de 
Paon est constitué de 10 

professionnels, tous concernés 
par l’avenir du livre sous 
toutes ses formes.
Deux masterclasses en ligne 
feront découvrir au public les 
coulisses de la performance 
artistique d’une narration pour 
un livre audio et les coulisses 
de son enregistrement, de la 
création d’un environnement 
sonore. Le programme prévoit 
également un webinaire sur 
les usages pédagogiques du 
livre audio en classe.
Une programmation en 
présentiel, à la médiathèque 
de Tunis, sera dédiée aux 
enfants. Ils seront invités 
à coiffer des casques pour 
s’évader avec des histoires 
sonores qui parcourent le 
monde.

Mustapha Mech,
 un artiste bien inspiré de la calligraphie islamique

Première édition tunisienne du Festival du livre audio en ligne



Dimanche 23 Mai 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Le « silence » et la « 
négligence ». Voilà la 
réaction qu’ont eu les 

membres de la famille royale 
lorsque le prince Harry les a 
appelés à l’aide pour sortir de 
ses problèmes de santé men-
tale, d’après le duc de Sussex 
lui-même. Dans le premier 
épisode de The Me You Can’t 
See, la docu-série qu’il a co-
créée avec Oprah Winfrey 
et consacrée à la santé men-
tale, le petit-fils de la reine 
d’Angleterre se livre comme 
jamais auparavant sur les an-
nées difficiles qui ont suivi la 
mort de sa mère, la princesse 
Diana, en 1997, alors qu’il 
n’avait que 12 ans. Mais il ré-
vèle que même avant ce décès 
brutal et inattendu, il souffrait 
de troubles profonds.
« Les personnes blessées, de 
manière évidente, par leur 

éducation, leur environne-
ment, ce qui leur est arrivé, ce 
à quoi elles ont été exposées, 
ce qu’elles ont vu – quoi que 
ce soit – si vous ne transfor-
mez pas tout ça, si vous ne le 
traitez pas, alors cela finit par 
sortir et de toutes sortes de 
manières différentes que vous 
ne pouvez pas contrôler », a 
confié le prince Harry à pro-

pos de son éducation et de ses 
premières années en tant que 
membre de la famille royale 
d’Angleterre.
Masquer quelque chose
Le prince Harry révèle aussi 
que pour tenter de s’évader 
du « cauchemar » qu’était 
devenue sa vie, il s’est mis 
à boire, plus que de raison. 
« J’étais prêt à boire, j’étais 

prêt à prendre des drogues, 
j’étais prêt à essayer et à faire 
les choses qui me faisaient 
me sentir moins comme je me 
sentais. Mais j’ai lentement 
pris conscience que je ne bu-
vais pas du lundi au vendredi, 
mais que je pouvais probable-
ment boire l’équivalent d’une 
semaine en une journée, un 
vendredi ou un samedi soir. 
Et je me retrouvais à boire, 
non pas parce que j’aimais ça, 
mais parce que j’essayais de 
masquer quelque chose…», a-
t-il expliqué à Oprah Winfrey.
C’est grâce à Meghan Markle, 
son épouse, qu’il a fini par 
accepter de suivre une théra-
pie, une option qu’il n’avait 
jusqu’alors jamais envisa-
gée. Mais il savait que s’il 
ne le faisait pas, il allait « la 
perdre ». « Quand elle a dit 
: «Je pense que tu as besoin 

de voir quelqu’un», c’était 
en réaction à une dispute que 
nous avions eue. Et dans cette 
dispute, sans le savoir, je suis 
redevenu le Harry de 12 ans », 
a-t-il confié.
Aujourd’hui, le duc de Sus-
sex semble bien déterminé à 
ne plus rien cacher, au grand 
désespoir, sans doute, de 
l’équipe de communication 
de Buckingham Palace. Mais 
c’est selon lui le seul moyen 
d’avancer. « Les membres de 
ma famille m’ont dit de jouer 
le jeu et que ma vie serait 
plus facile. Mais j’ai beau-
coup de ma mère en moi. J’ai 
l’impression d’être en dehors 
du système, mais j’y suis tou-
jours coincé. Le seul moyen 
de se libérer et de s’en sortir 
est de dire la vérité », a-t-il 
lancé, comme un message à 
sa famille.

« Friends » : 

L’épisode réunion dévoile 
ses premières images

Après la date et le 
teaser, voici enfin 
les premières vraies 

images du tant attendu épi-
sode réunion de Friends, 17 
ans après la fin de la série. 
A l’origine, ces retrouvailles 
devaient être enregistrées et 
diffusées sur HBO Max au 
printemps 2020 pour le lance-
ment de la plateforme, mais 
la crise sanitaire a retardé le 
tournage d’un an. Prévu pour 
le 27 mai prochain aux Etats-
Unis, Friends – The Reunion 
verra nos six amis et amies 
retourner dans les studios 
d’origine de la série, le Stage 
24 de Warner, où ont été re-
construits pour l’occasion 
l’appartement de Monica et 
Rachel, le Central Perk, etc.
Revisiter les grands moments 
de la série
Il faut s’attendre à beaucoup 
d’émotion, comme le révèle la 
bande-annonce mise en ligne 
mercredi soir par HBO Max. 
Du rire aussi, car les acteurs et 
actrices revisiteront quelques-
uns des grands moments de 
la série, qu’il s’agisse du jeu 
culte et revisité de Celui qui 
gagnait les paris en saison 4 
ou une lecture de Celui qui 
découvre tout en saison 5. 
Ils répondront également aux 
questions de James Corden 

ou encore auront la visite de 
quelques guests stars, dont 
Maggie Wheeler (Janice) et 
Tom Selleck (Richard).
Pour les fans, c’est aussi 
l’occasion de se rendre qu’ils 
ne sont plus tout jeunes, 
eux comme leurs héros et 

héroïnes. En effet, à force 
de revoir la série en boucle, 
on a pu les enfermer mal-
gré nous dans leur jeunesse, 
alors qu’ils ont tous plus de 
la cinquantaine, certains plus 
en forme que d’autres. Leur 
alchimie, elle, est intacte.

Ryan Fischer, le pro-
meneur de chiens de 
Lady Gaga est déjà 

de retour au travail, à peine 
trois mois après avoir frôlé 
la mort. Blessé par balles 
lors du rapt de deux des bou-
ledogues français de la star 
survenu lors d’une balade 
nocturne en février dernier, 
Ryan Fischer a passé un long 
séjour à l’hôpital après avoir 
subi une ablation partielle du 
poumon. Mais vendredi der-
nier, l’homme a été photogra-
phié alors qu’il rendait visite 
à sa patronne et il semblait en 
grande forme.
D’après une source proche 
interrogée par TMZ, il a donc 
repris du service et promène 
de nouveau les chiens adorés 
de Lady Gaga. Il faut dire 

que la chanteuse et son 
promeneur doivent mieux 
dormir maintenant que les 
ravisseurs ont été arrêtés.

Un soulagement
Fin avril, cinq personnes ont 
été interpellées pour avoir 
participé au kidnapping des 
chiens de Lady Gaga, dont 
trois inculpés pour vol et 
tentative de meurtre. D’après 
les premiers éléments de 
l’enquête, les prévenus 
ignoraient l’identité de la 
propriétaire des animaux 
et espéraient simplement 
profiter de leur valeur sur le 
marché noir.
Ryan Fischer, de son côté, est 
tiré d’affaire et peut reprendre 
le cours de sa vie.

Le promeneur de 
chiens de Lady Gaga

 a repris le travail

Binge drinking, dépression, thérapie... 
Le prince Harry dit tout
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